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Андрей Николаевич Кочергин
«…Или смерть?» Дворовый

Катехизис Русского человека
…С НАРОДОМ, КОТОРЫЙ НЕ ЗАЩИЩАЕТ СВОЮ ЦЕРКОВЬ,

БУДЕТ ТО ЖЕ, ЧТО И С ЦЕРКОВЬЮ

Спаси Господи Отца Александра Шубина, воцерковившего меня
в далекие 90-е годы прошлого века. Спасибо всей Братии, молящейся за
меня в монастырях и по всей России. Храни Господи иеромонаха Илию,
моего Духовного наставника и Отца.

 
Предисловие

 
Господь Покровитель бдит над Россией…
Мы – русские, с нами Бог!.. Молись Богу!
От него Победа… Бог нас водит, Он нам генерал…

А. В. Суворов

История государства российского – самая победоносная во всем мире. Три воина,
которые не потерпели ни одного поражения – А. В. Суворов, Д. С. Скобелев и Ф. Ф. Уша-
ков, адмирал флота, ныне канонизированный святой. Нет в мире аналогов этим воистину
великим людям ни в Америке, ни в Англии, ни в Германии, все они были глубоко верующими
людьми и патриотами своего государства.

Что такое быть патриотом? Не каждый человек на сегодняшний день готов отве-
тить на этот вопрос. Так вот, патриотизм – это творческий акт духовного самоопре-
деления, насколько человек сам определился в себе, в своей любви к Богу, к своей Родине, в
своей любви к близким, в своей любви к истории. Если человек знает и любит свою исто-
рию, то он никогда не будет смотреть на Европу, Америку – он будет всегда верен своим
традициям, своей культуре, своим порядкам, будет всячески хранить и оберегать свою
землю от иноземных князей, выступающих под белой маской. Но самое главное для Русского
Православного человека – это любовь к Богу и своим близким. Любовь, которую отобра-
жали собой Святые воины. Вспомним Преподобного Александра Пересвета, который за
Православие, за свой народ принял смерть. Но смерть какую? Ведущую в жизнь вечную со
Христом Спасителем, распятым за наши грехи, проявившим любовь ко всему роду челове-
ческому и оставившему нам величайший дар покаяния. Перед целым рядом святых стоял
выбор между жизнью и смертью, но жизнью какой? Без Бога, без Православия? Без Право-
славия не может быть и помышления о жизни, о спасении. Какому обману подвергались все
те, кто жизнь свою не отождествлял с Христом и Родиной, избрав своей «формой жизни»
именно смерть.

Без Бога нация – толпа,
Объединенная пороком,
Или слепа, или глупа,
Иль что еще страшней, жестока.
И пусть на трон взойдет любой,
Глаголющий высоким слогом,
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Толпа останется толпой,
Пока не обратится к Богу!

Как важно для каждого из нас, чтобы в основе формирования души человеческой
стоял патриотизм, которому мы будем верны и не потеряем свое молодое поколение, свою
культуру и веру Православную! Сможем вновь создавать крепкие многодетные семьи. Смо-
жем вновь воспитать защитников, умеющих гордо произносить фразу, которую в свое
время непрестанно повторял А. В. Суворов: «Мы Русские, с нами Бог!»

Председатель отдела по взаимодействию с Вооруженными Силами
и правоохранительными учреждениями Брянской Епархии,
член общественного совета при У МВД по Брянской области,
председатель Брянского Регионального Общественного Фонда
«Преподобного Александра Пересвета» – иеромонах Леонид (Маньков)
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Введение

 
Имеющий Сына имеет жизнь, не имеющий Сына Божия не

имеет жизни.
(1-е Ин. 5, 12)

Итак станьте, препоясав чресла ваши истиною и облегшись в
броню праведности, и обув ноги в готовность благовествовать мир,
а паче всего возьмите щит веры, которым возможете угасить все
стрелы лукавого, и шлем спасения возьмите, и меч духовный, который
есть Слово Божие.
(Еф. 6, 14–17)

…А сказал нам Господь по праву,
Соблазнила рука – оторви,
Вырви глаз, если он отраву,
Яд соблазнов разносит внутри…

Лучше быть без руки или глаза,
С этим в Царствие Божье попасть,
Чем грехи и мирская зараза
Ввергли б полностью в адскую пасть…

Не стони, что страдает плоть,
Или жизнь не богата внешним….
Если уж отрывает Господь —
То по милости к нам, грешным…

…Мне бы в Царствие Божье успеть,
Без руки, без ноги, скоком…
Мне б о милости этой посметь
Упросить… быть услышанным Богом —

 – То не радость жизни земной,
Не здоровье, не чести наряд…
Из последних бы сил рукой
До Небесных дотронуться б Врат…
Только там… лишь там моя Родина…

Только там, и лишь там мой Народ,
Расчлененный калека – уродина
По мытарствам к тебе добредёт…

Мне бы в Царствие Божье успеть,
Хоть последним, из сострадания…
Дотянуть, долюбить, дотерпеть,
Вспомнить всё, принеся покаяния…
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Чтоб дерзая, просить о главном:
Боже милостивый, спаси!
Я кусочек Твоей Православной,
Покаянной Святой Руси… (с)1

 
Преамбула

 
Никогда грязь и оскорбления не делали говорящего их человека чище, никогда нена-

висть к иным взглядам, а уж тем более верованиям, не делала человека сильнее. Эта книга
не о врагах и противниках России, про них говорится чрезмерно много и без особого толку,
это книга о нас и для нас, тех, кто называет себя Русскими, помнящими, что у России есть
только два надежных друга – армия и флот (с).

В книге наряду с цитатами из Святоотеческого Предания есть цитаты безбожников,
еретиков и прочих заблудившихся в ночи, потому что даже падший ангел верует в Бога, а
испытав в полной мере величие Его, верует, в должной мере, как в Создателя. Что вовсе не
означает, что веровать и следовать Вере и Закону Божьему это одно и то же. Вера наша, как
плодородная почва, произрастать должна Подвигами Веры в поступках наших, как плодами
Божьей Благодати, если посеем мы в Душах наших Слово Божье. Не веровать украдкой,
а следовать шаг за шагом от Подвига к Подвигу, без права на отдых с Законом Божьим и
упованием на Господа, просиявшего в миру.

 
* * *

 
Молодой журналист с записной книжкой в руке спросил Эйнштейна: «Есть ли у Вас

блокнот или записная книжка, куда вы записываете свои великие мысли?». Великий физик
посмотрел на него и ответил: «Молодой человек! По-настоящему великие мысли приходят
в голову так редко, что их нетрудно и запомнить…» (с).

В этой книге размещены тематические интервью, собранные моим добрым помощни-
ком Игорем (ЭТО НА ЕГО ВОПРОСЫ Я ОТВЕЧАЮ), они были записаны в разное время.
Движущих идей и понятий, как и великих мыслей (с) не может быть много, иначе Вы рис-
куете двигаться зигзагами там, где кратчайшее расстояние между точками – прямая. В этой
связи простите меня за очевидные повторы фраз и пересказы показательных событий, по
крайней мере, видно, что я верю в то, что говорю.

 
* * *

 
Отродясь Вера наша была истинно народной, а не исключительно книжной, «академи-

ческой». Потому что в народе нашем она была передаваема именно словами, из уст в уста,
как Благая Весть, из века в век, от людей зачастую безграмотных, но искренних, с горящим
Любовью сердцем.

Наша Вера приходит к нам в наших семьях от наших Бабушек, которые рассказывают
о ней так, как рассказали им о Христе их Матери, очень может быть, что пересказ этот не
столь каноничен, как проповедь Пастыря, но кто измерит ценность одного и результатив-
ность второго, тем более во времена гонения на Церковь, а значит всё бесценно, если помо-
гает обрести Русскому человеку Веру его славных Отцов! Православие едино по всему миру

1 (с) – знак, обозначающий цитату.
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– и Слава Богу, но совершенно очевидно, что есть именно народный опыт Православия на
Святой Руси, и любой верующий в силу права соборности может радостно говорить о Вере,
опыте своем, делясь с ближними этой радостью, пронесенной по жизни. И нет более важ-
ного для нас ответа, чем на тот вопрос, который вынесен в название этой книги и нет тем,
не относящихся для нас к Православию, если всё по Воле Божьей.

Если Православие для нас – это сама суть нашей жизни, то абсолютно всё в жизни
нашей связано с нашей Верой! И нет для нас поступков или решений, принятых не по Вере
нашей. И в этой связи любые разночтения в отношении выбора нашей Веры, навязанные
нам врагами нашего народа – это блуд, смрад и шатания устоев жизни Русского человека! И
без Православия нам смерть, сначала духовная, а потом и физическая – под напором врагов
Родины нашей!

Эта книга о том, как автор видит настоящее России и её будущее, а также о важнейших
аспектах современной жизни в их практическом рассмотрении. Сознаюсь: я не вижу жизни
без Веры в Бога, вполне допускаю, что в этой связи книга понравится далеко не всем чита-
телям. Не нравится автор и его позиция, – не истязайте себя – не читайте! А кто прочтет, не
относитесь ко мне слишком серьезно, никто не совершенен, а уж я – тем более. Но и мол-
чать сегодня – значит помогать врагам моей страны и моего народа, в их 2000-летней войне
против нас! Почему я решил, что именно моё мнение кому-то будет интересно?.. Но вы уже
читаете эту книгу, я вас не заставлял это делать.

А значит, всё не зря и нет тут греха гордыни, но есть то «простреленное колено», кото-
рое ноет «зимой и ночью», не давая «просто жить», не давая наслаждаться тем, что для мно-
гих стало суррогатным смыслом их бытия, убивающим их самих и отравляющим Родину
нашу их паразитарным существованием.

НЕТ У НАС ПРАВА ЖИТЬ БЕЗ ВЫСШЕГО СМЫСЛА САМОЙ ЖИЗНИ ДЛЯ РУС-
СКОГО ЧЕЛОВЕКА, БЕЗ ЧЁТКИХ ПРАВИЛ И ВЕЛИКОЙ ЦЕЛИ ЕГО – ПРАВОСЛАВИЯ.

А посему, опираясь на принципы соборности, имею право на свои слова и свою боль,
мечты о будущем нашем и свои мысли, если они не заходят в тонкие материи толкования
Слова Божьего или (упаси Господи!) не заводят автора в критику позиции Церкви. Я – обыч-
ный Русский «парень с улицы», который не против кого-либо, но за Веру Христову и Рус-
ский Народ, в сердце которого стучит эта Вера, как и у многих Братьев и Сестер наших во
Христе, а значит, мы все имеем равное право на слова о том, что внутри нас, а видя беду
Родины нашей – потеряли право молчать!..

…Вы не услышите от меня злобных воплей или критики (я не новый фюрер и не сек-
тант-обновленец), но лишь попытку здравого, с моей точки зрения, суждения о том, что
именно мне дорого и что именно мне видится важным в сегодняшней России. Что спасает
нас в этом злобном мире и что губит нас по слабости нашей и маловерию. Не ищите в книге
праведника, озаряющего мир своим неземным сиянием, но найдите в ней грешника, того
«блудного сына» который сражается за свою Душу, не видя иного пути к спасению, как
только Путь Веры Христовой. Смиренно делюсь опытом моих сражений – не побрезгуйте,
Братия. Спаситель нужен тем, кому нужно спасение, – нам грешным… блудным сыновьям
(Лк. 15: 11–32)!

Книга эта не даст вам ответов, сравнимых с ответами истинных Отцов и Святых, но
пусть она задаст вам вопросы (а для этого и написана она), ответы на которые вы найдете
ДЛЯ СЕБЯ САМИ по Вере вашей, найдя их у единственно безгрешного, единственно иде-
ального источника – Сына Бога Живаго (Мф. 16: 16) Иисуса Христа, и только Ему Славу
воссылаем и ныне, и присно, и во веки веков. Аминь.

Простите за высокопарность, низким слогом это не произнести.
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* * *

 
Эта книга для простых людей, говорящих на простом языке и написана она так, как

я мыслю и говорю, языком простого человека, излагающего простые и очевидные мысли
с казарменной откровенностью. Мне незачем корчить из себя высокомолекулярного интел-
лектуала с губками бантиком, и я не краснею от слова «трусы́». Так что тургеневским барыш-
ням – читать в черных очках или одним глазом: панический эффект будет в два раза меньше
(надеюсь).

При написании мне бы хотелось прежде всего самому себе задать вопросы о том, что
мы в состоянии сделать для того, чтобы чувствовать себя комфортно в роли Русского чело-
века. Понять, как наша жизнь, потраченная на улучшение нас самих, сможет сделать окру-
жающий мир лучше. И если у нас уже появились или однажды появятся дети, как именно
прожить эту жизнь так, чтобы не было стыдно смотреть им в глаза. Потому что мы должны
оставить им нечто большее, чем просто загаженную планету и «красивые небылицы» про
великую национальную историю.

Звучит вызывающе, но любая идея должна быть идеально-прекрасной, если мы дей-
ствительно надеемся воплотить ее. Если идея некрасива – она вульгарна, иное от лукавого,
середина невозможна. Красивые самолеты хорошо летают (с).

Поэтому я идеалист. Причем идеалист, который ухитряется раз за разом реализовывать
свои бредовые мечты и планы, это прощает мне наглость утверждать, что свершения воз-
можны даже в рамках одной человеческой жизни.

Совершенно уверен, что общество – это соединение уникальных частиц – конкрет-
ных личностей, относиться к которым, как к обезличенным элементам мозаики, было бы
ошибочно. Если вы строите дом, где несколько кирпичей оказались пустотелыми, то стена
обречена на падение. Любому строению нужен фундамент, те самые кирпичи, соединяющие
раствор и план строительства. Пренебреги хоть одной из составляющих – и всё рухнет под
порывом ветра.

Наша жизнь, наше будущее всецело зависят от каждого из нас, и не спрятаться за чужое
плечо, каким бы крепким оно ни казалось! И если мы шагаем вместе, то это означает, что
мы шли в одном направлении, осознанно, раз и навсегда выбрав его сами, а не сбившись в
пугливую стайку под порывами бури.

Понимание этого ставит гражданина страны на совершенно иную ступень ответствен-
ности при самооценке. Человек есть Образ и Подобие Божие, это лишает нас права на сла-
бость и низость, по факту величия исходного Образа.

Если мы хотим добиться истинного результата, в процессе своего изменения в сторону
Богоподобия, если мы хотим чего-нибудь добиться в своей жизни для улучшения государ-
ства (надстройки) и социума (базиса), в котором мы живем, то у нас должны быть опреде-
ленные рамки и ориентиры. Рамки поведения и стратегия (ориентиры) нашего служения.

Потому что прежде всего мы стремимся безоговорочно понять направление нашего
духовно-социального государственного движения и через что мы никогда не перешагнем в
достижении наших целей, опираясь на незыблемые понятия нашей совести – дара Божьего
для каждого человека.

Быть Православным в этом смысле и разумнее, и легче – наша совесть имеет канони-
ческие источники формирования, дарованные самим Богом в Святом Писании.

Стяжав через совесть и Веру правила нашего движения, мы обязаны обрести его стра-
тегическую цель: Цель, к которой мы обязаны двигаться от первого вздоха до последнего
выдоха. И только Вера способна в полной мере показать Православному эту карту жизни,
и только маршрут к идеалам Православия способен решить все «неразрешимые вопросы
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бытия» (с) для каждого ищущего истину человека. Мы, ортодоксы-христиане, – люди изна-
чальной Веры и первый среди Православных – Господь наш Иисус Христос, глава Церкви
нашей.

Мы хотим, нет – мы требуем от нас самих, чтобы действительность вокруг нас изме-
нилась и стала лучше, чем она есть сегодня. Мы работой каждого дня обязаны приблизить
Царствие Небесное в наш несовершенный мир, который прежде всего истязает наше сердце,
калечит наш разум, фейерверком искушений и неправедных законов, до времени попираю-
щих нас.

Мы принимаем как факт, что единственным человеком, принесшим в мир истинную
идею о его изменении, является Спаситель, доказавший правомерность своих взглядов на
это изменение, отдав свою жизнь на Кресте и воскреснув. Большей цены еще никто не запла-
тил и более яркой истории в истории человечества не существует. И нет для нас большей
радости, чем радость восклицания: «Христос Воскресе!»

Поэтому считаю, что глубокая религиозность – это единственный способ не ошибиться
в выборе каких бы то ни было решений. Не ошибиться в стратегическом планировании соб-
ственной жизни и в том, как, не испачкав сердце, можно изменить этот агрессивный для нас
мир.

Последнее, о чем бы я мечтал – это чтобы меня воспринимали неким ограниченным
и злобным религиозным фанатиком. И последнее, кем бы я хотел себя представлять, так
это как некого проповедника. Но недавно меня определили миссионером. Это произошло во
время моей встречи с Православной аудиторией в Нью-Йорке. Что и чудно, и радостно – и
с этим определением смиренно соглашусь.

Мне кажется, что упование на Господа и познание Веры Его – это естественное состо-
яние для верующего человека, который не устает разбираться в устройстве всего сущего. И
дай Бог мне сил, чтобы я по этому пути продвинулся хотя бы чуть-чуть, пишу о том, во что
верую – в Подвиг каждый день, во Славу Божью, а значит для народа моего и Родины моей.
Не бывает Подвига маленького или большого, как не бывает большого или малого греха.
Потому что это суть одних и тех же весов, которые находятся в руках человека. И начав с
малого, мы перейдем к большому: маленький грех родит грех большой, дав человеку повод
уверовать в лживую возможность перейти границы дозволенного, а маленький Подвиг пере-
растет в то событие, для которого мы, быть может, и рождены.

Совершая благие дела, не ждите ни похвалы, ни одобрения, ни поддержки. Делайте их
так, как будто каждый ваш шаг сделан для Бога, а значит не стоит ждать одобрения из-за
облака. Будьте готовы, что зачастую ничего, кроме презрения окружающих и ненависти со
стороны людей слабых, вы не увидите. Тем значительнее будет выбор, тем осознаннее будет
то, что вы сделаете. Потому что уверенность и решительность с нашей стороны позволят
спасти тех детей, которые стоят за нашими спинами, спасти нашу Родину и нашу Веру –
если уже не для нас, то для будущего моей страны. А мы должны жить для них, верую.
Помятую о том, что если мы любим Маму, то мы – уже патриоты. И ничего в этом нет, кроме
дара Божьего. Нельзя привить Любовь, нельзя принять ее рассудочно. Это не оспа, это не
знание третьего закона Кирхгофа. Любовь – это состояние Духа человеческого, дар Божий.
И Любовь к Маме – это и есть Любовь к Родине. И Родину надо любить вопреки всему,
потому что Любовь вообще часто вопреки, а не «потому, что…». А когда «потому, что…»,
то это скрытая форма проституции. У нас Родину «любят» депутаты и чиновники, получая
за свою «почасовую любовь» вполне очевидные деньги…

Если только мы понимаем, что всё не зря, не зря мы оказались на этой земле, в России,
и не зря мы в большинстве своем крещеные люди, то это – та ответственность, которая явля-
ется Благодатью. Потому что безответственное отношение к своему существованию говорит
о том, что я в чем-то слаб, что не могу себе позволить выполнение своего долга. Это как в
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армии, где есть строевая служба, а есть служба за штатом, когда всем ты хорош, но места
тебе в строю не нашлось. И это не то чтобы хорошо или плохо, но отсутствие места в строю
для военного человека унизительно. И вот это унижение от собственной недееспособности
подталкивает любого мыслящего, волевого, любящего и сильного человека к совершенно
понятным поступкам, которые и есть воплощение его Веры в окружающем мире. Воплоще-
ние, осуществляемое через собственное развитие. Не для того, чтобы просиять, блеснуть,
удивить окружающих. А только потому, что по-иному и поступить-то не мог, не должно было
так. И остается фраза, не мной сказанная: «Делай, что должен – и будь, что будет!» (с)

С Верой в Господа и уповая на Него.
 

«Что делать?» (с) – Работать!
 

А пока: мы потеряли ориентиры, ориентиры в большей своей части духовные, и мы
сегодня движемся в никуда. Мы сидим в неком временном состоянии, которое выглядит при-
мерно так:

– Мы еще немножко посидим, что-то изменится – и вот тогда мы всё поймем!
– Что мы сможем понять, сидя на месте? Что именно?
– Что мы все тут делаем СЕЙЧАС!?
Это притом, что зачастую среди людей, которые последние 20 лет находятся у руля

нации и владеют «ключами от ее богатств», есть чиновники с двойным гражданством (что
противозаконнно даже сейчас), с понятными ресурсами, выведенными за рубеж, есть люди,
фактически живущие за рубежом и находящиеся сегодня в «этой стране» (с) (они не говорят
«в России») в командировке.

Что ждать от антикризисного управляющего, пришедшего в чужую для него компанию
для того, чтобы в первую очередь поправить свои дела… ну и, может быть, дела компании?
Причем именно в этой последовательности: свои и, может быть, ее! Напомню, как именно
осуществляется программа антикризисного управления, точнее – какие два метода избира-
ются:

1. «Расчленение». Компания-банкрот, не отвечающая по своим долговым обязатель-
ствам перед контрагентами и кредиторами, после суда, признающего факт банкротства,
кратковременно освобождается от долговых обязательств и получает конкурсного (внеш-
него) управляющего, который должен принять решение – по какому из двух направлений
ему действовать…

Не опасаясь результатов и не «горя на работе», расчленить компанию на сегменты и,
распродав эти активы (основные средства), частично и в порядке очереди погасить долги
согласно судебному решению, – как правило, именно процесс распродажи (расчленения)
максимально выгоден указанному «управляющему», потому что именно он единолично
определяет – что, как, в какой последовательности, а зачастую и по какой именно цене про-
дается.

…Обанкротился автосалон, – хотите новенький Порше 911 за 30 % от цены? Легко!
Снимите с него капот (так и запишем: «утерян») и проткните пару колес (пишем: «с тоталь-
ной потерей товарного вида») – Купите? Да, кстати, а вот и капот, «почти такого же цвета и
от этой же модели, надо же, как подошел!

– Поздравляю с новым авто, тете передай привет, скажи – заеду на дачу в субботу, –
так устаю деньги считать, надо отдохнуть (с).

Расчленение и распродажа по аффилированным управляющему компаниям – это обще-
принятая практика ликвидации бизнеса в России.

2. «Санация». Управляющий оказался буйнопомешанным патриотом и болезненно
честным человеком, он видит злонамеренность действий по отношению к переданной в
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управление компании и, изучив ее потенциал, привлекает на период «освобождения от дол-
говых обязательств» сторонние инвестиции. ПОНИМАЯ ПРИ ЭТОМ, ЧТО СПРОС ЗА ЭТО
БУДЕТ С НЕГО, ЕСЛИ ОН НЕ СУМЕЕТ ОПРАВДАТЬ ОЖИДАНИЯ ИНВЕСТОРОВ и
исполнить решение суда о возмещении ущерба кредиторам. То есть совестливый или талант-
ливый менеджер вешает на свою шею проблемы компании, делая их собственными пробле-
мами, выводя бизнес из штопора, исправляя организационные, структурные, кадровые, про-
изводственные и маркетинговые ошибки. Наполняя бизнес ЗАЁМНЫМИ СРЕДСТВАМИ,
которые сумел изыскать. То есть пытается «излечить компанию и заправить топливом».

Экономика, а значит и жизнь Русской нации в сегодняшней России подвергается «рас-
членению», ни о какой «санации» речь не идет!

Сегодняшняя Россия не вкладывает денег в развитие производственного сектора, счи-
тая возможным быть одним из крупнейших инвесторов в ценные бумаги США. Создавая
пресловутый «Стабилизационный фонд» и перекачивая деньги за рубеж, мы не получаем
новых заводов, не занимаемся в полной мере развитием исследований в высоких техноло-
гиях, не строим в достаточной мере новых коммуникаций (дорог, ж/дорог, трубопроводов),
не развиваем собственный аграрный сектор. Мы не создаем рабочих мест, а значит – не
пополняем бюджет налоговыми сборами, а значит – обедняем социальный пакет.

Упадок, который происходит сегодня в России, иначе, как банкротство, назвать нельзя.
Подать в суд на сегодняшнее государство – дело несбыточное, что, впрочем, не мешает ему
(государству) вести себя, как резвый «внешний управляющий», который применяет именно
практику «расчленения», набивая карманы коррумпированных чиновников на аферах и раз-
давая за бесценок куски нашего народного достояния. И что поразительно: примерно год
назад США в одностороннем порядке заявили, что сумма вклада в их экономику со стороны
России столь велика, что одномоментное изъятие этих средств нанесет урон экономической
безопасности США, а значит ИЗЪЯТИЕ ДАННЫХ СРЕДСТВ, ВЛОЖЕННЫХ РОССИЕЙ
В ЦЕННЫЕ БУМАГИ США, ВОЗМОЖНО ЛИШЬ ПО РЕШЕНИЮ ОТВЕТСТВЕННЫХ
ВЕДОМСТВ США! Мы отдали наши нефтяные деньги, без которых нам петля! Теперь в
США их используют на благо США, дав нам микроскопический процент… А сами деньги?
А какие деньги?! А забудьте, – были ваши триллионы, стали наши (американские). А кому
жалуются в этом случае?… Ой, меня, кажется, послали? Стоп! А кто принял это решение? И
кто нам рассказал сказку о том, что «нам это поможет в беде», с учетом того, что Россия по
сию пору не в мировой экономике и нам их кризисы без интереса, а наши «кризисы» – это
игрища наших банкиров, которые, в общем-то, и не наши… Ах, это решение «управляющей
компании», так мы её и выбрали, нам, видимо, это нравится!

Но при этом любая нация достойна того, кто ею управляет (с), это по Марксу, и по
апостолу Павлу: «Нет власти не от Бога» (Рим. 13, 1). Если это так, то осталось выяснить,
за что Господь так искушает мой народ, что попускает ему быть под такой властью? Не сек-
рет, что мы сами выбрали данное правительство через выборы президента и Думы. Любые
разговоры о том, что всё было сфальсифицировано, что множество людей не участвовали в
выборах, как раз означают, что именно мы сделали всё возможное, чтобы получить именно
эту, именно такую, заслуженную нашим безволием власть, так кого, кроме нас самих, мы
имеем право обвинять, кого клеймить за маловерие, лень, аполитичность и развращенность
Духа? Именно мы своим недеянием (!) спровоцировали приход людей, которые нам не нра-
вятся. Но тогда – что за вопли потерпевших, тыкающих пальцем в «виновных» нашего оче-
видного ничтожества?

При этом я – человек военный, и тут же вспоминаю о том, что президент России явля-
ется еще и главнокомандующим, и вне зависимости от того, как я отношусь к его деятель-
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ности, я принимаю его как человека, который в случае войны будет руководить мной без
всяких разночтений. На уровне приказа.

Значит, я, содрогаясь от всего этого абсурда, достоин этого человека, потому что я
своим поведением выбрал его и теперь мне ничего не остается, как подчиняться ему в пол-
ной мере как верховному главнокомандующему.

Как только я откажусь от этой мысли, то это будет означать только одно: армия поте-
ряла вертикаль управления! Если рассыпалась армия – рассыпалось государство, рассыпа-
лось государство – открывай границы, запускай сюда людей более жизнеспособных, а мы –
вымерли от «вирусного инфантилизма» (отборный мат!)…

Любые ксенофобские всхлипы о том, что нас, сердешных, мучают некие злобные ино-
земцы, инородцы, орки или гоблины, которые сейчас можно услышать повсеместно, говорят
только об одном: в этих пьяных, безверных руках не удержалось то, что подхватили более
одаренные, злобные, циничные, трезвые… и, возможно, более верующие люди! Остается
понять одно: мы-то кто такие? Банды алкоголиков? Кто в этом виноват? Алкоголики и вино-
ваты! Что они сделали, чтобы было по-другому!? Сколько часов они потратили, чтобы стать
лучше!? Кого они чему научили? Какой кусок своего сердца отдали Родине своей великой?

Никто нам не поможет. Русская народная сказка о внезапном приходе хорошего царя –
идиотизм, слабоумие и убожество в худшем смысле этого слова. Хватит юродствовать! Если
не бесноваться, уж не знаю, как это назвать! Всё, что нужно сделать для России, уже нахо-
дится в этих – моих и ваших – руках! Если мы живем плохо, то в этом персонально вино-
ват бездельник Андрей Николаевич Кочергин. Потому что он, скотина, не подох в борьбе за
свою страну и будущее её, потому что он палец о палец, видимо, не ударил, чтобы что-то
было по-другому, он ничего не родил такого, чтобы изменилась наша жизнь! Я категориче-
ски уверен лишь в одном человеке, зная его лучше всех иных: а значит, вина его доказана
и очевидна для меня!

А значит, этот человек не имеет права ни на сон, ни на еду, ни на что другое, потому
что он должен пахать двадцать четыре часа в сутки, чтобы хоть что-то изменить, изменить
вдумчивой, планомерной работой, а не попыткой братоубийственной войны и хаоса, когда
Русские навоюются, а лукавые наторгуются всласть! У него дети растут, у этого парня! И
даже поэтому никто для меня не виноват более, чем этот безответственный парень!

И когда у каждого из нас возникнет подобная мысль… Ошибайтесь, пробуйте, наби-
вайте шишки, получайте по морде, сидите в тюрьме, умирайте, но делайте что-нибудь! И в
один прекрасный момент у нас что-то получится! Потому что количество неминуемо пере-
ходит в новое качество – Гегель не врал.

Сожалею искренне, но у нас нет политики как таковой. «Политика – это концентриро-
ванная экономика», – говорил В. Ленин. Нет у нас концентрации экономики по той простой
причине, что мы – нация, присутствующая при том, как кто-то заоблачно-далекий добывает
нашу нефть – и это интегрированная, мультиотраслевая экономика огромной страны? Да
неужели?

Какие-то веселые парни «следят за исправностью насоса», пилят бабло, у них со стола
что-то падает, мы это находим и радуемся: «Я поем сегодня! Прикольно! Ботиночки дочурке
справлю – как живем: сыто, сухо и не дует!» И это – страна? Это – вульгарная банановая
республика! Кто в этом виноват? А те дебилы, которых устраивают эти крохи со стола. При-
чем, приезжаешь в Москву – а там люди-москвичи, свято уверенные в том, что они-то умеют
жить! Потому у них – бизнес! Дорогие мои дети, малые, недалекие, сопливые! Ваш бизнес
основан на том, что бюджет «этой страны» пилится среди старших пацанов, ну случайно
совершенно так совпало – в этом городе-вокзале! И вы от этих старших пацанов что-то там
подхватываете. Что за амебы-то такие! Что за одноклеточные животные! Плесень какая-то,
ей Богу. А работать-то кто будет?..
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Мы строим гипермаркеты вместо того, чтобы строить заводы. А потому что нам оно не
надо, оно так, типа, проще! Мы ничего не производим, мы не пишем книг, мы не пытаемся
создать что-то, в чем мы (были) специалисты, мы не бежим помогать кому-то в душевном
порыве. Мы ищем пугающие причины, чтобы ничего не делать и благодарно находим их!
Один вселенский заговор чего стоит! Типа, зачем наводить порядок в парадном, если завтра
всё равно в плен? Какой гениальный способ заставить человека сдаться, – наврать ему, что
вся планета уже пала под ударами невидимой силы, у которой есть всё, чтобы убить вашу
жизнь и жизнь вашей Родины… Планета может лететь хоть в унитаз, если она безвольна и
слаба, как туалетная бумага, но стоит вспомнить, с какой легкостью навел порядок в охва-
ченной заговором стране тиран и титан Сталин? Куда подевались эти легионы масонов-рево-
люционеров и безродных космополитов (с), кто и что посмел разрушить, украсть, предать?
Если это смог грузин, коммунист-одиночка, то грех нам – великому, Русскому, Православ-
ному народу – не навести порядок в нашем доме, в Нашем!

Любой подковерный план рассыпается, как старый забор, если по нему дать крепкой
ногой! Если мы сегодня не взвалим на себя каждый по камню, чтобы «разобрать развалины»,
на которых мы живем, то завтра уже ничего не нужно будет делать, потому что смысл про-
падет окончательно, необратимо!

Убойтесь жить на помойке. И ждать, что сейчас ка-ак кто-то придет, ка-ак всё объ-
яснит… Да кому вы нужны, чтобы вам кто-то что-то объяснял, кто вам задолжал?! Никто
никому не должен! Есть Вера Православная, Отечество ваше в огне и в смуте, Мама ваша
живет в стране вашей, дети ваши сопливые надеются повзрослеть в России, а не в китайском
плену.

Меньше всего я хотел бы увидеть позор своего Отечества до конца. Позор этот совер-
шается не в один день, он совершается перманентно, с того самого момента, как Русские
люди приняли чуждые нам ценности господ разночинцев-космополитов и усомнились в
Вере своей, приняв идеи коммунизма за аналог Рая на земле, ключи от которого не у апо-
стола Петра, а у картавого управдома с блудливыми глазами.

Мы были великой нацией, которой вдруг наскучило быть великой. Мы как-то застес-
нялись, прогнули коленки, у нас отвисли трусы и мы сегодня такое убожество, что я смотрю
на себя в зеркало и думаю: «Господи, прости! Откуда столько слабости-то во мне! Что ж
такой тщедушный, косноязычный! Что же я не стучусь в двери и не кричу: “Братцы, потру-
димся для страны нашей великой, для будущего Её!”» И пускай меня не воспринимают все-
рьез, но нельзя сегодня нам сиднем сидеть, ходить разучимся, как думать уже разучились,
передохнем корнеплодами безвольными на загаженной псами грядке.

Всё сразу становится на свои места, когда в стране возникает порядок, который, как
воздух, нужен каждому ее гражданину, когда он понимает, что он хозяин того квадратного
метра, на который он, пусть даже случайно, встал. Именно этот квадратный метр – это моя
земля, и не сметь на ней гадить и быть на ней НАШЕМУ ПОРЯДКУ! Потому нет разницы
между разрухой физической и смертью Духа, всё это – смерть. Так вот, да здравствует жизнь!
Это – моя страна, это мой асфальт, мой газон, мои, без разбора, старики и дети. И надо брать
свой камень и в этом превращенном войной в развалины мире нести его именно туда, где
место мусору!

Основная проблема, что мне видится сегодня в жизни Православных, заключена в том
же, в чем и для всего коренного населения страны нашей – в отсутствии четкого понима-
ния: «ЗАЧЕМ?». Спасение души – цель индивидуальная, и она, казалось бы, не требует
общественной поддержки или объединения людей, ее преследующих, в какие-либо военные
структуры по интересам, уж извините меня за эти вульгарные определения.
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И тут же мы видим иудейское финансовое сообщество, которое буквально проросло в
целые сферы бизнеса, и отрицать это было бы бесчестно, видим исламскую молодежь, кото-
рая сегодня религиозно подкована и консолидирована именно религиозными идеями. При
этом мировоззрение исламских фундаменталистов предметно, обоснованно и носит именно
военный характер, потому джихад – это их религиозный долг. И мы еще смеем удивляться
военным успехам исламских групп по всему миру? Мы идиоты? Почему мы закрываем глаза
на эти примеры, на то, КАК именно надо веровать, чтобы добиваться успеха?

…Религиозный долг? Кто без запинок назовет социально-религиозный долг Право-
славного человека в современной России?… Садись – двойка!

Мировоззрение современного Православного человека, совершенно независимо от его
возраста и церковного опыта, – это вещь тонкая и неуловимая. Потому что, как сказал Отец
Иоанн Охлобыстин, – люди мы темные и только стремящиеся к вере, что уже немало, но
при этом мы не понимаем жестких канонических вещей, которые определяют любого Пра-
вославного, как Воина Христова.

Будучи на Афоне, я искал ответ на вопрос, который меня крайне мучил. Я задал Отцам
вопрос: можно ли найти где-то в Священном Писании или Святоотеческом Предании четкое,
буквально аксиоматическое определение Православного отношения к воинскому Подвигу,
который должен нести в сердце своем каждый Православный человек? Мне открывают ста-
ринную книгу на церковно-греческом языке, где указывают на совершенно неоспоримую
мысль отца Церкви Афанасия Великого (Александрийского): «Убийство врага на поле боя
есть проявление доблести и чести».

Когда мы с вами читаем Тропарь Кресту, то просим Господа: «…Победы Православ-
ным христианам на супротивныя даруя» (с). И мы просим об этом, каждый день исполняя
утреннее молитвенное правило. Но почему-то, говоря эти слова, мы не слышим их. Так вот,
представление о Православных как о безвольных импотентах вульгарно ошибочно по факту
и по смыслу!

Православный человек – человек сильный, человек, обладающий Честью и совестью.
И здесь, когда нам говорят, что мы – ничтожества и рабы Божии, – отвечаю: я – раб Божий, и
только Его! И человек, мечтающий поставить Православного на колени, уподобляется Богу,
то есть грешит. Нет у меня другого Бога, как только тот, «Иже… на небесех» (с). И когда
враг моей страны, такой, как Гитлер, например, пытается уподобиться Ему, он сам себе под-
писывает смертный приговор. И «убийство врага на поле боя есть проявление доблести и
чести» (с). Вспомните наши флаги над Берлином, в Париже, над Шипкой!

Более того, Бог есть Любовь. Будучи рабом Божьим, я являюсь рабом Любви моей, а
значит, не имею права преступать то, что диктует мне этот дар Божий в моей Душе, и не
подчинюсь я диаволу, отцу страха и ненависти!

Я – солдат. Я – кадровый офицер. В окопах атеистов не бывает (с). Потому что, стоя
на самом краю жуткой пропасти, мы уповаем на Господа и стремимся к Вере, понимая, что
в каждую секунду наша жизнь может оборваться. И нет ничего страшнее, чем не успеть
раскаяться, являясь к Богу в заблеванной грехом одежде.

Мне хочется, чтобы мы, встречаясь с нашими Православными Братьями и Сестрами,
с людьми неверующими, с воинствующими атеистами, с врагами Православия, которые
пытаются его оскорбить или уничтожить, четко понимали: не надо путать смирение перед
Волей Бога со смирением перед демоническими проявлениями человека и волей неправед-
ного мира, как не стал Василий Великий кланяться римскому императору Валенту и отсту-
пил император, призывавший убояться власти его.

Человек может претерпевать беды, которые происходят не по Воле Бога, но лишь по
попущению Его, за наши маловерие, слабость и никчемность, что есть проявление Воли Его
в этом невмешательстве в судьбы людей гордых, самонадеянных. Мы, будучи людьми, дей-
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ствительно не столь верующими, не ходящими по воде и не умножающими хлеба, вынуж-
дены претерпевать все искушения мира, которые падают на нас, чтобы сделать нас гораздо
сильнее, чище, потому что, видимо, по-другому нам нашу греховность не понять. Иного
пути, к сожалению, нет – и Слава Богу за всё, и каждый новый удар судьбы делает нас силь-
нее, а главное – чище!

И все ужасы и страсти, которые приходят в нашу судьбу, должны делать нас именно
Воинами Христовыми, и никак иначе, – воинами, Дух которых очищается и крепнет от удара
к удару, и не опасаемся мы подставить щеку под следующий удар, если в сердце нашем Бог,
а в руках наших оружие, направленное на праведные цели, а теперь стоит взглянуть на тех,
кто рискнет ударить по нашим щекам? Почувствуйте разницу, мы не ропщем на судьбу, мы
готовы, НО КТО ПОСМЕЕТ, если с нами Бог!?

Другого пути я, видимо по серости своей, не вижу и не знаю. Пост, молитва и тот
Подвиг Веры, который с открытыми глазами утром мы принимаем на себя. А отходя ко сну,
просим Господа даровать нам еще один день для этого Подвига и покаяния. Молитесь, и
Господь дарует вам разум и силы по молитвенным трудам вашим, по искренности покаяния
вашего. Потому Он и только Он истинный Меч наш и Щит!

Жизнь Православного человека – это жизнь перманентного Подвига. В любом деле.
Если мы будем только устраняться от мира, всецело предаваясь лишь покаянию и смирению,
этого будет недостаточно, потому что даже Господь сражался с грехом в миру и свершал
деяния, вполне совместимые с понятием Подвига во имя Веры, во имя людей, Его окружа-
ющих. Почему это забыто лукавым миром?

Подвиг во имя Веры, Подвиг с Богом в сердце, даже на поле сражения, даже по колено
в своей и чужой крови. Только Вера может спасти человека в эти мгновения от оскверне-
ния. Знаете, чем отличается палач от солдата? Солдат не испытывает сладострастия, убивая
врага. Он скорбит о смерти этого человека, ему каяться до крайнего вздоха в том, что он
совершил. А палач сладострастно отрезает уши, пестуя в сердце ненависть, туманя разум
смрадом злобы. И в этом глубокая разница. Вот почему мы никогда не должны уподоб-
ляться тем врагам, которые перед нами стоят. Только у великой нации могут быть великие
враги, и только в великих врагах заключена великая Победа. Перед нами стоит страшная
сила, которая вся подчинена князю мира сего. Враги наши могут менять обличие, менять
флаги и имена, но одно их роднит – «…ваш отец диавол и вы хотите исполнять похоти отца
вашего» (Пн. 8: 44).

И нет большей ненависти мира, чем ненависть к Православию и носителям этой древ-
ней Веры, и Слава Богу, значит, всё не зря, и диавол сам указует нам праведность нашу,
ненавидя нас. Аллилуйя!

Мы должны четко понимать: к сожалению… Qui non est nobiscum, adversus nos est (кто
не с нами, тот против нас) (с). Мы вправе обладать только той добротой, которая рождается
в наших силах. Не добротой лукавой, вынужденной, а добротой героической, жертвенной,
которую мы стяжаем через Веру нашу и силы наши, когда «солдат ребенка не обидит» (с).

С радостью могу сказать, что наконец-то Православные просыпаются. Наконец-то
собираются молодые ребята, которые заявляют о своем решении сделать свой личный выбор
между Православием или смертью во грехе, то есть говорят о том, что для них нет жизни
вне Православия. Мы не говорим о том, что собираемся вокруг наших Храмов и Пастырей
для того, чтобы кого-то убивать или резать. Но мы заявляем, что готовы взять в руки оружие,
если нашей Вере, нашей Родине, народу, грозит опасность. Это всегда называлось Патрио-
тизмом, когда любой Русский человек был счастлив: «Я Русский! – Какой восторг!», – гово-
рил А. В. Суворов.

Я не очень понимаю, как в сегодняшних условиях Православные могли бы останавли-
вать на улицах людей и, призывно глядя в их испуганные лица, увлекать их в свои приходы.
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Скорее важно другое, ровно по Батюшке Серафиму: «Стяжи Дух мирен и вокруг тебя спа-
сутся тысячи». Мне не известен другой путь, как только явить миру, что такое Православный
парень. Мы начали делать очень заметные футболки. Я надеюсь, что люди в этих футболках,
на которых изображен во всю спину Голгофский Крест, не будут пить на улице пиво из горла.
Как они смогут пройти мимо чужой беды? Чтобы потом люди говорили: «Смотрите, Пра-
вославный побежал!» Не побежит. Потому что уж больно красненькая, видно его издалека.
Вот и получается, что когда мы отрезаем путь к отступлению, мы вынуждены идти вперед
не благодаря, но вопреки.

Был такой способ абордажа, когда капитан стрелял из носового орудия в трюм, без
лишних слов призывая команду – вперед в бой, к Победе! Мы тонем!

Мы тонем в грехе, немощах и низости! В бой – не на жизнь, а на смерть! За Россию!
В бой – без оглядок на мир, за который мы сражаемся! Принимая ту печальную истину,

что единственный идеальный образ, единственный идеальный человек оказался на Кресте,
прибитый за Любовь, за те теплые слова, которые он принес миру. Воистину в Раю нерас-
пятых нет. И если мы решили отдать свою жизнь на то, чтобы Вера наша спасла еще кого-
нибудь, хоть еще одного человека, готовьтесь к тому, что мир презрительно ударит вам в
голову, с ноги, не вникая в тот поразительный факт, что ВЫ ОТДАЕТЕ СВОЮ ЖИЗНЬ ЗА
ЕГО, ДЕБИЛЬНОГО, СВОБОДУ И СЧАСТЬЕ.

Да не убоимся. Да не дрогнем. Да не уподобимся, диавол не победит в нас нашу
Любовь.

Лучший способ миссионерской деятельности – это явление миру настоящей жизни,
настоящего Православного человека. Да хоть бы и молча прошла эта жизнь, как у людей,
которые в затворе жили, как Илия-пророк. Который сидел в норе метр на метр и Богу служил.
Даже в пустыне этот человек обратил внимание всего мира на то, что такое истинная Вера,
что такое Вера горящая. Божьей Милостью я видел эту нору, она горит в моем сердце огнем
истинной Веры Великого Подвижника и Пророка.

Пишет мне молодой человек и говорит: «Я живу в деревне. Ну что я могу для Родины
сделать? Вы такой молодец, вас все знают. Вы в Петербурге, в Москве, а я-то что могу?»

– Во-первых, а почему вы мне всё это пишете? Почему именно мне?
– Потому что вы – Андрей Кочергин!
– А что это значит?
– Ну как что? Все же понимают, о чем речь!
– Да нет, конкретно, почему именно мне? Доверяете моим делам и словам?
– Ну, вроде того.
– Спасибо за доверие. Если верите мне, прошу: бросьте пить и курить. На одного

Русского настоящего парня будет больше. Ходите в церковь, исповедуйтесь, причащайтесь.
Молитесь. И каждый день по крупице, по камешку, по песчинке ваша Вера будет строить
тот дом, в основании которого – Спаситель.

А над ним Церковь – Тело Христово, где трое молятся, а меж них Спаситель. Но Тело
это сегодня разрываемо болезнями, избиваемо врагами нашими. И если только простые при-
хожане, простые парни, девчонки, старики и старухи не станут Воинами Христовыми, то
снесут нас враги наши. Убивали нас богоборцы семьдесят лет. Не погибли мы. Внутренней
смутой разложат обновленцы и книжники, внешними нападениями угробят нас, если только
мы не станем сильными. Не гордыми, но благородными людьми Чести и Веры, под Флагами
Спаса Нерукотворного и Андрея Первозванного, как предки наши. С Богом – победим!
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Как только мы поймем, что мы сильные,
с нами будут считаться все остальные

 
…Кто, молитву творя,
чтит народ и Царя,
в ком ни совесть, ни ум не шатается,
кто под градом клевет
Русь спасает от бед,
Черносотенцем тот называется!

Анонимный автор, член «Союза Русского народа»,
Праведный Иоанн Кронштадский был членом
и Духовным Отцом «Союза Русского народа»

«…Теперь Россию и хотят завлечь или в объятия идеологий
Маркса, или идеологий Гитлера с компанией, или идеологий Сороса.
Преодолевая чуждые нам соблазны и заблуждения, мы должны идти
путем самобытным, исконным, отечественным; и трем новомодным
соблазнам, как кол, вбитый в их проклятые могилы, вновь и вновь
провозглашать и утверждать принципы Православия, Самодержавия
и Нации! Нация – есть третье естественное начало жизни,
созданное Богом. Как и все пять начал жизни человеческой, нация
есть граница ответственности, очерченная рукою Бога. Созданию
национальностей, как и созданию первого человека, предшествовал
Собор Святой Троицы. (Быт. 1, 26) Сказано: «сойдем же и смешаем
там язык их, так чтобы один не понимал речи другого». (Быт. 11,
7) В рамках отдельно взятых наций люди должны были научиться
подлинному (а не ложному «вавилонскому») единству в Боге и с Богом.

…Писание учит нас именно соборному домостроительству, и
противопоставляет его эгоизму субъективной религиозности. Господь
наш Иисус Христос не учил нас молиться «Отче мой», а учил нас
молиться: «Отче наш». (Мф. 6, 9). Закон Божий не предлагает
нам идти путем эгоистической сотериологии, а, напротив, соборной
(сотериологии). Сказано: «…ни сын твой, ни дочь твоя…» (Исх. 20, 10).
Да и сам призыв ко спасению, он отнюдь не индивидуальное значение
и назначение имеет, а, скорее всего, обращен к человеку как соборной
единице. Сказано: «Сказали мужи те Лоту: кто у тебя есть еще
здесь? Зять ли, сыновья ли твои, дочери ли твои, и кто бы ни был
у тебя в городе, всех выведи из сего места, ибо мы истребим сие
место…» (Быт. 19, 12–13).

Учение о личном спасении – есть надуманная эгоистическая
ловушка для ленивого типа религиозности, чуждой великоросскому
пониманию святости».
Протоиерей Олег Стеняев

«Нация проявляет себя не только в людях, которым она дает
жизнь, но и в том, каким людям она воздаёт почести, каких людей она
помнит».
Джон Кеннеди

«Я Русский! Какой восторг!»
А. В. Суворов
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Интервью на тему «Патриотизм и национальный вопрос»

 
– Если судить по сообщениям только крупнейших российских СМИ, в последнее время

в нашей стране возрастают межнациональная напряженность, количество и жестокость
конфликтов и преступлений, совершаемых на национальной почве. При этом основная масса
межнациональных столкновений, если верить СМИ, происходит между представителями
Русского народа и представителями народов Кавказа, количество которых, как и выходцев
из Средней Азии, среди населения традиционно «Русских» городов и регионов постоянно
возрастает.

Для того, чтобы помочь нашим соотечественникам разобраться в проблеме межна-
циональных отношений в современной России, мы решили попросить вас ответить нам на
два классических Русских вопроса: «кто виноват?» и «что делать?».

Начнем с первого. Сегодня в России бытуют несколько весьма распространенных не
только среди специалистов, но и среди рядовых граждан мнений на этот счет. Так, вино-
ватыми называют экстремистов – русских нацистов или исламских радикалов и террори-
стов, часто во всем винят кавказцев и жителей Средней Азии, которые порой ведут себя
вызывающе и не желают интегрироваться в то общество, в которое они недавно пере-
ехали жить. Находятся те, кто считают, что виноваты в основном русские, которые в
тех или иных ситуациях не способны быть терпимыми к приезжим и с пониманием отно-
ситься к их национальным обычаям и особенностям. Кто несет ответственность за про-
исходящее, на ваш взгляд?

– Давайте-ка, я вам сейчас пример поразительный приведу. У моего близкого вдруг
обострилась аллергия. Аллергия как аллергия, только непонятно на что, постоянно блужда-
ющая: то она у него на пыль, то на собак, то еще на что-нибудь. Будучи человеком впечатли-
тельным, он стал носиться по разным аллергологам, которые надавали ему множество сове-
тов и пилюль, одна ядовитее другой, но от следования этим советам лучше не становилось.
И тут одна пожилая женщина-врач ему и говорит: «Слушай, а проверь-ка печень на лямб-
лии. Потому что, я вот смотрю, аллергия твоя, она какая-то совсем нетипичная. Ну, проверь,
я прямо вот чувствую, что не в аллергии здесь дело». Он проверяет, и да, действительно,
обнаруживаются лямблии. Ему выписывают препараты от глистов, он их принимает – про-
падают лямблии и вместе с ними аллергия.

Меня поражает, что современное общество разглядывает следствия (симптоматику),
даже не пытаясь понять истинных причин (анамнеза). Мы смотрим и говорим: «Нас одолели
нацмены!» И тут сложно спорить, это правда, только подлец может утверждать, что уличная
преступность не стала именно этнически выраженной. Мы смотрим и удивляемся тому, что
какие-то инородцы находятся в управлении нашими финансами и в ведомствах нашего госу-
дарственного аппарата. Да, и это правда. И цепляясь за эти наблюдения мы инстинктивно
требуем решить все наши проблемы «аппаратными рокировками»: «Давайте, мы снимем вот
этого, прогоним вон того, а еще с этими что-нибудь сделаем!»

Нет, ребятки, давайте «лямблии» найдем, а не «аллергены» суетно удалим. И для этого
давайте обратимся к научному подходу, анализу и синтезу. А он предполагает глубокое изу-
чение вопроса, сбор и обработку информации, выработку рабочей гипотезы и пути дости-
жения тех задач, которые устанавливаются в ее рамках.

Говоря о том, что является причинами вызывающе бедственного положения титульной
нации в современной России, нужно сначала разобраться в том, что представляет собой само
это понятие.

«Титульная нация – это нация, которая дала название территории, на которой она про-
живает и составляет большинство населения на этой территории. Титульная нация форми-
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рует государство, которое охраняет его язык, обычаи, культуру, вероисповедание и прини-
мает законы, стоящие на страже гражданских прав и обычаев титульной нации. Исходя из
этого, национальное государство является сильным тогда, когда оно стоит на страже инте-
ресов титульной нации, и при этом малые народы, живущие в рамках этого государства,
относятся с уважением к тем обычаям и законам, которые формирует титульная нация. Под-
тверждение силы государства выражается в том, что оно поддерживает и при необходимо-
сти защищает существующие диаспоры титульной нации за рубежом…» – Морис Баррес
(Maurice Barres, конец XIX в.).

Так вот, получается, что поразительным образом «лямблии» в случае обсуждаемого
нами вопроса находятся ровно в том, что мы, Русские, забыли, что значит быть титульной
нацией и отдали рычаги управления нашей страной в какие-то посторонние руки. При этом
созданное не нами государство, и в частности МВД, логично перестало стоять на страже
наших обычаев, культуры и законов, охраняя наши интересы от любых преступных посяга-
тельств.

Саму по себе постановку вопроса о том, что мы все, дескать, должны некоторым обра-
зом с ними (мигрантами) бороться своими силами, я считаю популистской и лукаво-оши-
бочной. Но не в том смысле, что мы должны позволять этнической преступности убивать
себя на улицах. А в том, что я – налогоплательщик и исправно плачу деньги для того, чтобы
люди, которых я оплачиваю, то есть сотрудники МВД, выполняли свои функции, то есть
ловили бандитов и сажали их в тюрьму, невзирая на национальную принадлежность (!) этих
бандитов, а исключительно для поддержания законности и порядка. Но сегодня мы видим,
что русский бандит, если он бандит, будет сидеть, а бандит нерусский сидеть не будет, потому
что в отношении МВД это можно истолковать как «разжигание межнациональной розни» (с).
Потому что уровень коррупции в МВД вполне позволяет (в де-факто известных случаях)
этому бандиту, заплатив конкретные деньги, выйти из-под ареста. А цинизм ситуации в том,
что и по телевизору это обсудят, не опасаясь деморализованного народа. Как это было в
случае с убийством футбольного фаната. Именно тогда в результате на улицу вышли наши
ребята, футбольные фанаты, и, обратите внимание, не для того, чтобы требовать смерти,
казни или изгнания инородцев с территории России. В самом начале они вышли, чтобы
только поинтересоваться, почему МВД не прореагировало должным образом на убийство их
товарища, почему убийцы вышли из-под стражи? Кстати я как-то не уловил конца истории,
сколько человек, какой национальности и сколько получили по факту данного убийства и
коллективного избиения?

Но вот что поразительно, когда на площади вышли Русские ребята, то моментально
всё было перевернуто с ног на голову, в контекст этой акции были провокационно всу-
нуты какие-то националистические лозунги, по свистку появились какие-то якобы «фаши-
сты-язычники», которые вдруг начали орать на камеру то, что им и положено по отведенной
для них роли провокатора. Для чего? Не для того, чтобы обозначить свою политическую
платформу, неприемлемую в России по факту Великой Победы Русского народа. А для
того, чтобы превратить национальное, патриотическое движение (которое спросило у госу-
дарства, которое, типа, должно быть национально-ориентированным, почему оно бездей-
ствует), в псевдофашистский шабаш. А весь современный мир знает – с фашистским бунтом
всё должно быть просто: в его требования не вникают, его просто подавляют всеми силами и
средствами. Какая логика, какие стройные схемы. С одной стороны, для меня любой фашист
– это враг деда моего, искалеченного на фронте, а с другой, если я возмущен разжиганием
властями (а коррупция именно разжигает, в силу двойных стандартов) национальной розни
– то я именно фашист по умолчанию? Прелестно! Гениально! Вот уж действительно кукло-
воды, дергающие за ниточки глуповатых марионеток.
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Вот для подобных превращений и был, собственно, сделан проект, который продви-
гается на протяжении уже продолжительного времени, о существовании которого я узнал
однажды в силу того, что веду постоянное сотрудничество с силовыми структурами. Еще
семь лет назад я говорил: источник финансирования современных российских псевдогит-
леризма и псевдоязычества – псевдо-культурные зарубежные фонды. Предположительно
из Канады к нам беспрепятственно (ой как странно!) приходят деньги, используемые для
того, чтобы язычество + гитлеризм развивались на территории нашей страны, которая в свое
время ценой десятков миллионов жизней победила гитлеризм в масштабах Европы и мира
в целом.

Какая странная попустительская позиция в отношении фашизма у нашего ФСБ, впро-
чем: «борьба с организованной преступностью – это организация организованной пре-
ступности» (с). Потому что как только у существующих властей появляется потребность
гарантированно испачкать проявления национального самосознания, ошельмовать какое-
либо патриотическое выступление или движение, то это происходит всегда очень быстро,
успешно и «под копирку». Не стыдно, господа офицеры и генералы? – вы же Русские, на вас
погоны, в ваших силах раздавить эту гниль одним движением ноги, с чем играетесь? Руки
после этого не пахнут?

Сегодня люди, называющие себя поклонниками Гитлера или язычниками и при этом
искренне верящие в свои идеи, на самом деле часто идут на коротком поводке у тех, кто втём-
ную использует их в качестве провокаторов, чтобы опорочить людей и движения, выступа-
ющие не против какой-либо нации, а высказывающие протест контрнациональной политике
сегодняшнего государства, требующие порядка на наших улицах.

На самом деле русский национализм и фашизм (итал.) – гитлеризм – это несовме-
стимые понятия. Немецкий фашизм (гитлеризм) – это превозношение немцев как арий-
ской сверхрасы, над всеми остальными народами – Deutsche über alles («Германия пре-
выше всего») (с), его целью было создать пангерманское государство, объединив Пруссию,
Австрию и места локального проживания немецких диаспор, таких, как Эльзас во Франции;
остальной мир должен был стать сырьевым придатком III Рейха.

А чтобы понять, что такое подлинный национализм и его цели в России, читайте пре-
красную книгу профессора Ильина, которая так и называется – «О русском национализме».
Цитаты из этой книги рекой текут во все идеологические документы и во все выступления
более или менее ориентированных в Русской культуре политиков.

Получается, что у нас не существует на сегодняшний момент национального вопроса,
а существует вопрос непростительной слабости титульной нации и вполне предсказуемой
национальной и социальной дезориентации государства, усевшегося на плечи растеряв-
шейся в инфантилизме базиса (нации). И вопрос стоит лишь один: о необходимости переори-
ентации государства с интересов номенклатурно-бюрократического класса, который нами
управляет со времен Хрущева, на справедливые и законные интересы титульной нации.

Создайте общественное мнение, способное влиять на судьбы страны, то есть пусть
страна живет так, как это нужно нам, – как это просто и логично. Политическими сверше-
ниями реорганизуйте государство или измените его направленность в отношении титуль-
ной нации, если мы именно титульная нация, а не кусок позора. И никто не посмеет оскор-
бить нас в нашем доме, когда на страже будут стоять люди, добросовестно выполняющие
свои служебные обязанности в соответствии с национально и социально-ориентирован-
ными законами, принятыми национальным парламентом. Точка. Глас народа – Глас Божий!
(с) Что тут сложного с точки зрения здравого смысла?

Рекомендую прочитать вполне взвешенное и разумное выступление премьер-министра
Австралии в ответ на требование снять Кресты со школ Австралии. Если коротко, то это
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звучало как: «Вам не нравятся наши обычаи в нашей стране? Зачем вы живете среди нас?»
Обычаи любого народа священны на его земле!

Ни одному Русскому не приходило голову высказывать претензии в части обычаев,
принятых в Биробиджа́не, это касается уклада жизни любого народа в любом конце России,
кроме Русского, обычаи, Вера и уклад жизни которого унижаются с 1917 года по сию пору.
Ни одна из конфессий не понесла столь сокрушительного удара от коммунистической смуты,
как Православие. Вполне допускаю, что нас просто больше, но это не умаляет той зияющей
раны на теле Церкви нашей, которую оставили «безродные космополиты», с первых дней
их власти взрывавшие наши Храмы и стрелявшие в наших Священников и Священномуче-
ников.

Для того чтобы это произошло, никому из нас не нужно подменять собой плохо рабо-
тающие функции нашего государства. Когда с высоких трибун высокие руководители гово-
рят, что каждому из граждан России нужно быть постоянно начеку, чтобы не повторилось
«Домодедово», это просто бред собачий, нагнетающий вульгарную панику. Нужно гнать с
постов и судить врагов государства, которые преступным путем занимают кресла ведущих
специалистов и руководителей силовых ведомств с неограниченными полномочиями и воз-
можностями, по роду своих должностей обязанных заниматься обеспечением нашей без-
опасности! Нужно спрашивать президента, почему он занимает свой пост, когда в стране
идет неприкрытая война против её народа в наших собственных городах? Или не он в ответе
за провалы во внутренней политике?

Когда всерьёз рассматривается вопрос о возможной продаже короткоствольного нарез-
ного оружия (пистолетов) населению, – надеюсь, это означает самороспуск полиции? Если
нет, то по какому праву они получают деньги налогоплательщиков, если толкают последних
к судам Линча на наших обезумевших улицах?

И еще много-много чего у нас должно когда-нибудь спроситься. Но для получения
права на подобные вопросы нужно получить заслуженное право называться НАРОДОМ,
нацией, достойной своей истории, своих героических стариков. Пока мы утратили это право
по факту нашего унижения – унижения, рожденного нашей слабостью и маловерием.

При этом важно понимать, что вопросы – штука хорошая, но надо бы знать и собствен-
ные ответы на них. Потому что спросить у человека, почему так получилось – это одно, а
сделать всё иначе, так, как должно быть – это совсем другое.

Нам нужны не злобные критики, коих немало, а добрые созидатели, граждане России
любой Веры и национальности, но способные совершить поступок во имя Родины нашей –
России, какой бы ни была цена этого шага к свету.

На сегодня, к сожалению, я не знаю фамилии ни одного человека (!), который способен
был бы стать лидером моего истерзанного народа. Сто сорок миллионов граждан России,
из которых примерно сто десять миллионов Русских человек, пока не в состоянии родить
лидера, первого среди равных, который мог бы сформулировать, куда именно должна пойти
Русская нация и поднять флаг над нашими головами. У нас на сегодня нет ни одной более
или менее известной, понятной, логичной и структурированной программы экономического
развития страны. Поразитесь: визжат и требуют власти сотни политических интриганов –
и ни одной внятной программы антикризисного управления государством, тысячи паранои-
дальных экстремистов с ксенофобиями – и ни одного СОЗИДАТЕЛЯ!

У нас нет ни одной политической партии, которую можно назвать таковой. Вместо
партий и политиков у нас есть политические шлюхи, столпившиеся в очередь к кормушке,
у которой их ангажирует лоснящийся бюрократический класс, подпускающий к этой кор-
мушке и принимающий в свои ряды только своих. Кто мы такие, если допустили такое хам-
ское порабощение?
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Так вот, чтобы изменить существующее положение вещей, нужна созидательная, поли-
тическая борьба (и слово «политическая» здесь – ключевое), которая в процессе своего
развития смогла бы сформировать экономические вопросы развития государства, а на их
основе продекларировать необходимые политические преобразования, которые и должны
стать реальным проявлением политической жизни в огромной империи. Но на это мне при-
ходится слышать: «Да, нужно заниматься политикой, но как это можно сделать, если сейчас
не регистрируют никакие партии?»

Тогда у меня возникает встречный вопрос: «А кто и когда регистрировал партию боль-
шевиков на территории царской России?!» Рассказать, чем всё закончилось? Семьдесят лет
нас нагибали эти товарищи. Причем поменяв Веру Христову на веру в компартию, подсунув
утопические идеи коммунизма вместо Веры в Царствие Небесное, да так, что сегодня мы
потеряли нашу Веры и лишь начали обретать Её в муках. Нам подсунули суррогаты, и эти
патогенные суррогаты нас разлагают.

Не покаемся, не повинимся за богоотступничество – не видать нам Божьей помощи в
делах наших.

Всероссийское покаяние за десятилетия предательства Веры и никак не меньше – вот
что нужно Русскому Народу для возрождения Великой Империи и Её имперского Духа.

Национальные проявления Русского народа моментально шельмуются как фашист-
ские и нас представляют как идиотов, которые нагло фашиствуют в стране-Победительнице,
где гитлеризм неприемлем и омерзителен по факту!

В Петербурге только что отметили очередную годовщину снятия блокады. Девятьсот
дней ужаса. Мои деды воевали на этой войне. Наша земля переполнена останками миллио-
нов убитых, многие из которых до сих пор не найдены и не захоронены по-человечески.

Я разговаривал со старушками, которые детьми пережили блокаду. Это просто ужас!
И мне после этого кто-то смеет говорить о позитивной роли Гитлера в истории России?! Да
вы охренели, господа провокаторы, – без рода, без племени, позор своих отцов, предатели
Веры и нации своей!

– Как вы оцениваете деятельность тех национально-ориентированных организаций,
которые уже есть и действуют сегодня? Как вы считаете, нужно ли сегодня быть чле-
ном какой-либо из таких организаций, участвовать в ее работе? Вы сами, учитывая вашу
известность и вашу гражданскую позицию, которой вы только что поделились с нами,
участвуете сейчас в российской политической жизни?

– Замечательно. Знаете, в чем тут штука? Меня как-то уже спрашивали: «А что вы
сами сделали для России?» Я отвечал на 49 вопросов, которые поступили в мой адрес до
начала интервью на одном телеканале. К сожалению, в самом эфире я сумел ответить только
на очень небольшое количество из них, предположим, штук на пять. Но я всё равно позже
ответил на оставшиеся сорок четыре, потому что посчитал, что не ответить на них было бы
неприлично. У меня есть одна странная привычка: я стараюсь отвечать на все вопросы и
письма, которые ко мне приходят, и не умею делать вид, что не читал то, что читал. И это
очень тяжело на самом деле, потому что их приходит очень много, многие из них перепол-
нены ядом.

Так вот, среди оставшихся вопросов, не прозвучавших в эфире, были такие: «А что
вы, собственно, сделали для России? Почему вы нагло считаете себя Русским, выступаете
на темы Русского национализма, но при этом не ходите на Русский марш?!», и так далее.
Объясняю. «Русский марш» наполнен фашистскими лозунгами. А я как Православный Рус-
ский человек брезгую этими вещами. Я понимаю, что нужно какое-то объединение, нужна
какая-то общность, но не могу я с сатанистами объединяться, к счастью. Я не могу объеди-
няться с атеистами-богоборцами. Как Русскому офицеру мне не место рядом с колонной
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Hitlerjugend. Политическая и нравственная распущенность хуже предательства – уверен в
этом, и нет никаких поводов для объятия с тем, кому не подать руки.

Со всеми существующими движениями, по моему мнению, в основном получается так:
это инициативная группа небезразличных людей, которые пропагандируют себя Русскими
и вроде бы занимаются хорошим делом. И ищут что-то, и имеют на это полное право. Я
считаю, что лучше так, чем пиво на кухне жрать и в компе грязь сливать из мелкой душонки.
Но меня беспокоит одна маленькая деталь: у нас вся политическая борьба сводится только
к скандальной критике существующей власти. Я еще не видел ни одного более или менее
рационального, разумного и содержательного ответа на вопрос: а куда же нам всем надо
пойти, в какую сторону, если мы постоянно, год за годом, идем не туда и оказываемся не
там, где нужно? При этом мы все в месте, но никто не уточняет – в каком! Скромность и
застенчивость?

Был, правда, «Проект Россия» – занимательная вещица. Его опубликовали, он гуляет в
интернете, его можно посмотреть. В нем нашли кучу каких-то ошибок, в нем куча спорных
мест, но автора не сыскать, а значит, и поблагодарить некого и спросить пояснения… а зна-
чит, истина опять – безотцовщина и бродяга?

Но прежде политических воззрений нам остро нужна стройная экономическая плат-
форма развития нации. И пускай вся она уместится на листе формате А4, и не больше этого.
Пусть там будут декларативно изложены те ключевые тезисы, которыми мы должны опери-
ровать, думая о том, что представляет собой будущее России и пытаясь строить это буду-
щее. На сегодняшний день мы ничего подобного пока не создали или не сумели донести до
народа нашего, что суть – одно и тоже.

Я стараюсь активно работать в этой области, стараюсь не молчать, потому что молчать
сейчас – смерти подобно. Но говоря о своем участии в политике, я хочу обратить внима-
ние на одну безделицу: в отличие от всех своих, мягко говоря, коллег (это я с юмором), я
не претендую на вождизм, не рвусь быть лидером. Не хочу быть среди тех, кто пытается
залезть на трибуну, чтобы наконец погреться в лучах софитов. И это не потому, что я чего-
то испугался: никто меня отродясь испуганным не видел. А просто потому, что любование
толпы мне совершенно не близко, быть в центре внимания надо любить, вне зависимости
от оценки этой любви. Я призван работать и делиться знаниями, кто посмеет сказать, что я
это не делаю из года в год, кто посмеет сказать, что злоба мира уже не рухнула на меня? Я
усомнился в правоте своего дела, я качнулся? Ни в коей мере!

Уверен: человек, призванный руководить нацией, должен быть профессионалом. Хоро-
ший парень – это не профессия. Он должен быть как минимум экономистом, быть полити-
ком-практиком, знающим законы и имеющим опыт управления людьми и организациями.
Быть человеком, которому не страшно было бы доверить даже не поезд и не корабль, а целую
страну. Крупнейшую страну в мире. Должен быть человеком с опытом, человеком, прожив-
шим жизнь, а не мальчиком от 25 до 40 лет. Есть такие люди, меня поражает, что они пугливо
или застенчиво молчат.

Я уверен, что в России есть политики старой формации, где дисциплина была фор-
мой жизни, которые в состоянии взять на себя ношу управления страной, готовые положить
остаток жизни на то, чтобы хоть что-то изменить. Если бы они занялись созданием эконо-
мической платформы, а на ее основе – политических требований, которые воодушевили бы
народ, то дело бы пошло.

Многие бездумно грезят возвратом компартии к власти. Абсурд! Не стоит забывать:
именно в её богоборческой деятельности следует каяться всему Русскому народу, допустив-
шему столько лет преступлений против Веры Христовой, а значит и против всего Русского
Богоносного народа! Сегодняшняя власть – плоть от плоти – советская партийная номен-
клатура, поменявшая костюм.
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Еще раз говорю тем, кто интересуется моим отношением к собственной политической
карьере: я не могу стать политиком национального масштаба. И я не ищу красивых отгово-
рок. Я на своем месте делаю свое дело, и делаю его хорошо, а именно – преподаю боевую
подготовку, тренирую спортсменов, как гражданин России веду активную общественную
деятельность, так что совесть моя чиста, заработать на политической популярности отродясь
не планировал, как невозможно заработать на факте принятия военной присяги – и Слава
Богу. Я всего лишь солдат – я им был и останусь.

– Как вы относитесь к деятельности радикальных групп, которые пытаются
решить национальный вопрос насильственным путём, прежде всего к тем, кого принято
называть «скинхеды», а равно к другим аналогичным автономным объединениям, соверша-
ющим различные акции противоправного характера под националистическими лозунгами?

– Отвечу жестко: на самом деле, а кто вправе их безоговорочно осуждать в стране, в
которой постоянно убивают Русских ребят, а государство столь занято своими коррупцион-
ными схемами, что «оборотням» явно не до «мелочевки»? Я сам не буду экстремистом – это
мой выбор. Я не выйду на улицу с ножом, чтобы разыскивать там заблудившихся в ночи
врагов моего народа. Но в ситуации, когда этническая преступность, официально признава-
емая МВД и имеющая официальные статистические данные, остается год за годом пробле-
мой, не находящей адекватного решения, когда группы нерусских людей отлавливают наших
парней и девчонок и совершают над ними какое-либо акты агрессии, кто вправе осуждать
ребят, которые пытаются решить эти вопросы самостоятельно? Разве не асоциальное госу-
дарство толкает их к этому своим преднамеренным бездействием? Еще раз говорю: я их не
оправдываю, я прежде всего выступаю за законность любых политических или социальных
действий, но и осудить их – значит, признать их действия всего лишь вульгарным хулиган-
ством, что ложь.

Но на фоне эскалации насилия по отношению к Русским я считаю, что Русский наци-
оналистический экстремизм – это кривой, вульгарный, но закономерный ответ общества на
насилие в его адрес, закономерная и, кстати, вполне ожидаемая властями реакция, разве нет?
Это неполиткорректный, совершенно тупиковый – но это именно самосуд Русских людей в
ответ на более чем очевидный произвол.

Если государство не хочет увидеть ужасный Русский бунт во всей его полноте, оно
обязано изменяться, и мы искренне готовы принять его изменения по его доброй воле. Но
если оно не в состоянии принять изменения и решить важные для нас вопросы, то ему надо
уходить, нам не нужно чуждое нам государство, это же абсурд. Такое бывает, это жизнь,
ложное должно уступить место истинному.

Из всего вышесказанного возникает двояковыпуклая истина: мы должны проявлять
национальное самосознание и утверждать понятие «титульная нация» сначала в собствен-
ных мировоззрении и самооценке, а через это мы сможем увидеть, каким должно быть необ-
ходимое нам и представляющее наши интересы государство. Если наше государство не спо-
собно представлять и защищать наши интересы, то оно должно быть создано нами с учетом
наших национальных задач и обычаев, и именно мы – Русские – обязаны приложить к этому
максимум усилий. Приложив их, мы достигнем того положения вещей, когда любой экстре-
мизм и любое преступление будет эффективно пресекаться по закону, без оглядки на наци-
ональность преступника, поправшего Русские законы, на территории России!

Всегда говорю следующее: если вы совершили преступление, неважно какое, готовь-
тесь к тому, что вы обязательно будете сидеть в тюрьме. В этой связи, если мальчик, воз-
бужденный своими представлениями о прекрасном и свято верящий в правоту своего дела,
выходит на улицу делать какую-то нехорошую штуку, то он должен понимать, что он сядет.
Задумайтесь на минутку о том, какими же сильными должны быть его убеждения, что он
готов оказаться за них в тюрьме? Остается лишь сожалеть, что мальчишке, которому не без-
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различна судьба России, льют в уши о том, что его враг это Православие, идеал его – Гитлер,
и нет иного Пути для свершений, кроме анархии и хаоса.

Сражаться нужно не с рабством, а за свободу! (с)
Касательно этого примера, скажу, никого не оправдывая: я искренне считаю, что такой

человек достоин уважения за свою позицию. Но при этом я убежден, что есть другие пути,
которые надо искать и которых надо придерживаться, чтобы оставаться в нашем правовом
поле, понимая величие задачи и не опускаться до мерзостей, столь популярных среди наших
врагов. Да не уподобимся!

Дерьмом грязь не смыть.
– Андрей Николаевич, давайте поговорим как раз о других путях. Что бы вы могли

посоветовать, может быть, всем или отдельным категориям наших сограждан в связи с
обострением национального вопроса? Что может сделать и как может поступать каж-
дый, чтобы помочь своему народу, своей семье, себе самому в этой ситуации?

– Не надо рассматривать вырванный из контекста социально-политической реальности
национальный вопрос! Мы сейчас говорим не о контрнациональном государстве, направ-
ленном против каких-то наций, мы говорим о национальной Русской политике, о Русском
национализме, как о Любви к собственной нации, а не как о ненависти к другим!

Мы не дружим против кого-то, мы дружим потому, что мы – Русские и для того, чтобы
ими быть. И как только мы поймем, что мы сильные, с нами будут считаться все остальные.
В здоровом организме глисты не живут.

Оставаясь слабыми, мы провоцируем людей более циничных, грубых, более агрессив-
ных нападать на нас. Слабость – худший из пороков, потому что слабость привлекательна
для зла.

Первое. Нет национального вопроса отдельно взятым пунктом. Всем уютно живется
в ухоженном доме и каждый враг другому человеку, если жить в трущобах. Мы родом из
СССР. Я своими глазами видел братскую семью, где вопрос национальности не стоял нико-
гда, мы были сынами своей Родины – СССР. Это ли ни пример единения?

Для достижения политических результатов по возрождению Российской империи
должна быть ежедневная работа каждого человека над тем, что именно он представляет, как
будущее своей страны. Для того чтобы эта работа результативно шла, вполне допустимо
каждодневно ошибаться, но пробовать, искать, создавать общественные движения и объеди-
нения, заниматься политикой внутри своего духовного производства, чтобы создать именно
внутреннюю аргументацию, убежденность в своих решениях. Как уже говорил, внутреннее
делание родит свершения внешние – в данном случае, политические. Потому что если вы
не имеете отношения к политике, то это значит, что политика в данный момент имеет вас.
Как и происходит сегодня, к сожалению.

Второе. Уклонение от выборов – это наш национальный вид спорта. Если мы укло-
няемся от выборов, то мы даем право нечистоплотным людям забирать наши бюллетени и
голосовать за нас так, как им вздумается. Так вот, если у вас нет политика, за которого вы
готовы голосовать, то всё равно приходите на выборы и голосуйте хотя бы против тех, кто
исчерпал ваш кредит доверия, при однопартийной системе правления любой выбор «не за
партию власти» – правильный. Оставайтесь рядом с избирательным участком. Проверяйте,
сколько человек пришло на избирательный участок, за кого они голосовали. Пускай эти дан-
ные попадут в СМИ, в сеть, куда угодно. Для того чтобы было понятно, что произошла фаль-
сификация.

А ВОТ СЕЙЧАС БОЛЕЕ ЧЕМ ВАЖНО! ЭТО ПЕРВЫЙ И ВОЗМОЖНО САМЫЙ
ГЛАВНЫЙ ШАГ К БУДУЩЕМУ РОССИИ!

Я совершенно уверен: в России категорически необходимы ОТКРЫТЫЕ ВЫБОРЫ (а
чего нам стесняться?! К чему секретность при определении судеб Родины?). И референ-
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дум по этому поводу был бы отличным началом зарождения реальной политической жизни
Великой Страны.

НАМ НУЖЕН ВСЕРОССИЙСКИЙ РЕФЕРЕНДУМ ЗА ОТКРЫТЫЕ ВЫБОРЫ!
Третье. Боритесь как угодно в рамках своих убеждений, находите поводы. Ищите

любые методы противостояния злу, не противоречащие Вашей совести и общественным
нормам поведения. Но если мы будем сидеть на кухне и ждать доброго царя или того, что
кто-то где-то вместо нас что-то сделает, мы дождемся ровно одного – полной деградации.
Еще раз говорю: мне больно слышать, что нас обманули. Мне больно слышать, что мы сла-
бые и нас истязают. Мы начали хныкать и тыкать пальцами в людей, которые нас мучают.
Это омерзительно и низко. ХВАТИТ НЫТЬ!

Четвертое. Есть такое понятие – «лох». Так вот, «Л. О. X.» – это аббревиатура, которая
расшифровывается как «лицо, обманутое хулиганами». Я – не потерпевший, я – не «лох»,
категорически не собираюсь ныть, занимаюсь своей работой, делаю ее хорошо, пытаюсь
каждый день что-то изменить в этом мире, даже в данную секунду на странице этой книги,
делаю ровно это. Не планирую никому понравиться. Поразительно, но я, очевидно, не нрав-
люсь большинству людей, которые меня слышат. Умеренные Патриоты, по вялости Духа,
считают меня сумасшедшим садистом, атеисты ненавидят по умолчанию, нацисты меня
считают предателем потому, что я жестко против хаоса и безумной резни. А вместо этого
говорю, что есть политические, цивилизованные ходы, и их надо искать. И категорически
уверен, что братоубийственная война – это омерзительная вещь. Если Русский будет уби-
вать Русского, неважно – по каким политическим мотивам, это будет мерзость и ад, значит
диавол побеждает нас. Поэтому надо сделать всё, чтобы этой войны не было. Более чем уве-
рен, что можно обойтись без нее. Если война и будет, то пускай она будет за что-то, а не
против кого-то. Есть два потрясающих примера в истории: французская революция, когда
люди устремились убивать правящую династию потому, что им хотелось одним ударом что-
то изменить в своем положении. Они убили, и, не поняв, что делать дальше со страной –
убили себя, обезумев от насилия.

И есть, скажем, ярчайший пример октябрьского переворота. Когда планомерно, долго,
в рабочих ячейках, люди изучали спорный по правоте труд господина Маркса. Можно по
разному к этому относиться, но люди работали, люди искали пути, искали выход, трудились
ради своей идеи. Они свято веровали в то, что должны сделать, у них была программа, они
реально занимались политикой, а потом всё кончилось тем, что они заставили заниматься
своей политикой всю страну, радостно отдавая свои жизни за свои убеждения. Почитайте
«Апрельские тезисы», «Государство и революция». Ленину стоит верить, у него, изувера,
получилось – негативных примеров в истории нет, все примеры поучительны. А у Сталина
получилось навести именно «стальной» порядок в стране, стерилизовав её от носителей
«перманентной революции» (с) (Троцкий – палач Православия).

Нам нужна национальная идея. Идея резни идеей не является. Это – анархия, то есть
очередная формация смуты. Мы что, пьяная «революционная мотросня» (с)?

Как Православный человек считаю, что это происки диавола. Потому что Подвиг для
Православного человека – это когда ты сделал всё, чтобы сначала измениться внутри себя, а
потом, увидев перемены в себе, ты делаешь всё, чтобы попытаться через свою Любовь изме-
нить к лучшему окружающий мир. Вульгарная резня не является достойным и приемлемым
средством стяжать Царствие Небесное. К тому же, для такой великой нации, как Русская!

Нам нужны изменения в нашей духовной природе, в нашей социальной жизни, а не
истязания кого-либо с благовидными целями…

– Что бы вы могли посоветовать тем, кто сейчас молод? Кто оканчивает школу,
учится в техникуме или институте, и кто, несмотря на свой возраст, уже считает себя
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патриотом и кому не безразлично будущее нашей страны и то, что с ней происходило в
прошлом и происходит сейчас?

– Объединяйтесь, дискутируйте, думайте, ищите пути. Создавайте политические дви-
жения, вне зависимости от того, регистрируют их или нет. Зачем нам регистрировать пар-
тии? Чтобы понравится властям? Регистрация не нужна для того, чтобы коллективным обще-
ственным разумом находить пути выхода из нынешней трудной ситуации. Декларировать
решения, оформлять их в лаконичные и понятные тезисы и действовать сообразно этим
тезисам. Попадание на выборы и через них в сегодняшнюю Думу или региональный парла-
мент означает попадание к корыту, где делят бюджетные деньги, неужели это заметил только
я? Вам это надо? Мне – точно нет. Уверен, что это не надо также большинству жителей
нашей страны. Но если наш народ не будет иметь своего мнения и не будет уметь право-
выми путями его выражать, то на современном этапе существующая псевдополитическая
элита, наш номенклатурно-бюрократический класс не будут относиться к нему с уважением,
достойным имени нашего – Русский Народ. А, не уважая народ, как этот класс поймет, что
он не всесилен? Как он услышит нашу Волю!?

У нас на сегодня нет собственного мнения, вместо этого у нас, в частности, появилось
рефлекторное неприятие национального засилья, инстинктивное предчувствие, что возник-
ший в нашем обществе национальный вопрос решается явно не в пользу Русских. Мы всего
пару раз спросили у власти: в чем дело? Смотрите, как быстренько засуетились там наверху,
почувствовав угрозу! Но это недостаточно для истинной Победы Русского Духа.

Так вот, сформулируйте требования национального характера, какие положено иметь
титульной нации, и поверьте – к вам прислушаются. Только никто ничего подобного не фор-
мулирует. Крики, визги, испуги и обиды – это не мнения. Это отрыжка и бабская истерика.

Политическое творчество я считаю принципиально важным для всех наших сограж-
дан. Тем более – для молодых и грамотных. Которые настроены еще идеалистически, еще
верят, что можно что-то изменить и готовы поучаствовать в этих переменах. Которые хотят
жить в своей стране и хотят оставить ее своим детям. Они и должны менять этот мир. Зре-
лые люди пугливы и застенчивы, как стреляные лани или жуликоватые вороны. Держатся за
свои шмотки, деньги, квартиры, должности и тому подобное. Поразительно, но мне самому
говорили: «Что же ты делаешь, зачем тебе всё это, ты подумал вообще о своей карьере?!»

Ребята, я прекрасно могу разгружать овощи в магазине. Я прекрасно могу копать ямы.
Я от этого пришел. С голоду не подохну – руки есть, голова на месте.

– Создание общественных и политических движений, разработка программ изме-
нений в стране требуют больших усилий множества людей, являются событиями, не
происходящими за один день. Все крупные события складываются из множества малых
поступков и дел конкретных людей. Какие конкретные поступки или привычки вы могли
бы посоветовать совершать и приобрести нашим читателям? Как каждый может найти
свое место, свое дело?

– На Синае, за храмовым алтарем, находится нора, в которой жил Илия-пророк. Я был
там и видел эту нору своими глазами. Живя в такой яме, этот Святой вовсе не был несчаст-
ным и брошенным. Илия был настолько праведным человеком, что вороны носили ему хлеб,
а собаки зализывали его раны. Ему открывался Господь, и Илия говорил с ним.

Так вот, как только человек становится на путь праведности, он моментально находит
себя и свое место в своей жизни и своей стране. А мы, «не помыв руки» и «не почистив
зубы», сразу пытаемся сделать будущее нашей страны. И возникает вопрос: мы-то сами кто,
что осуждаем других и требуем что-то изменить? Пьющая нация, которая не занимается
ничем, кроме того что с пивом ходит по улице и по кухням бунтует?! А потом сидит в интер-
нете и начинает поносить всех вокруг? Займитесь, как следует, собой – и поверьте, место
найдется! Начните с духовного развития, со спорта и здорового образа жизни!
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Как вы будете заниматься собой – это ваш выбор. Свой выбор я сделал, навязывать
его никому не хочу. Считать его верным я имею право. Поэтому ищите, делайте, находите.
Если человек не становится лучше, он становится хуже, посередине еще никто никогда не
оставался. Становитесь праведнее, лучше каждый день и поверьте, что ваше стремление
ко всему доброму найдет свое воплощение в будущих работе, делах, подвигах, Бог вам в
помощь.

Но, прежде всего, важно с «какими руками» вы придете в то будущее, которое для себя
строите. А идти в него нужно только с чистыми, а не окровавленными руками, и только с
чистыми помыслами. В противном случае вы ошиблись указателями, Рай был выше и пра-
вее.

Всё очень логично и просто: юный человек должен заниматься самим собой – он дол-
жен сознательно делать всё, чтобы становиться лучше и чище. Чтобы быть дееспособным,
национально и социально-ориентированным гражданином своей страны и профессионалом
в той работе, которую он выполняет. И за усилия на этом пути, поверьте, Господь даст вам
шанс, и вы увидите свой путь и получите силы, чтобы идти по нему. Но только с чистым
сердцем, чистыми руками и чистыми помыслами, с Любовью, отданной людям и Богу.

– Как бы вы посоветовали в быту относиться к тем представителям других нацио-
нальностей, которые сегодня живут среди нас? Насколько мы должны быть терпимым к
их обычаям, обрядам, привычкам, если они, как мы считаем, мешают нам или нарушают
наши права, как, например, шумные танцы среди ночи, праздничная резня баранов на улице
и тому подобное?

– Для ответа на этот вопрос в нашей стране существуют вполне конкретные вещи:
административный и уголовный кодекс. Они-то и регламентируют правильное отношение к
вещам, недопустимым в своем и чужом поведении. Если ночью мне мешает шум, то совер-
шенно неважно, кто его производит: мой соотечественник или какой-нибудь веселый приез-
жий. Я должен это прекратить. По большому счету, этим должен заниматься районный отдел
полиции. Если он не занимается этим, то этим вынужденно занимусь я. Проходить мимо
подобных вещей категорически нельзя, чужой беды и горя не бывает, как не может быть
безнаказанного преступления в моей стране. И если вы увидели зло, то поверьте – Господь
показал его именно вам! Не отворачивайтесь от Божьего промысла, не калечьте Душу свою,
не убивайте сердце трусостью и слабостью.

Тем более, если мы видим, как какие-то люди декларативно суют кулак нам в нос, что
они уверены в том, что являются хозяевами на нашей земле. Это происходит только потому,
что им позволили так себя вести. Не позволяйте.

Как это делать, какие для этого существуют средства и пути, говорить не готов, потому
что каждый случай совершенно уникален в своих тактических условиях. И нужно находить
на месте конкретные решения для каждого подобного вопроса. Но существует единствен-
ный общий момент, о котором я уже сказал: нужно быть сильным человеком – человеком,
занимающимся собой. Будет очень красиво, но очень грустно, если сорокакилограммовый
мальчик решит жертвенно остановить буйного приезжего весом в сто сорок килограммов.

Военная тактика говорит нам, что если вы хотите добиться гарантированной победы в
решении боевой задачи, то превышение в силах и средствах должно (в идеале) быть шести-
кратным. Для меня это значит, что я должен быть в шесть раз сильнее, смелее и опытнее, чем
мои вероятные противники. Если не в шесть раз сильнее физически, то в шесть раз более
мотивированнее и сильнее Духом!

Вот почему в свои сорок восемь лет я на сборах занимаюсь девять раз в неделю вместе
со своими ребятами. Потому что я не хочу чувствовать себя слабым, потому что как мужчина
я обязан быть готовым к бою, а возраст и здоровье – форма самопрощения, это не про нас.
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Быть слабым, запнуться на своем последнем шаге – упаси меня Господь! Допустимо
упасть, сражаясь, но – сражаясь!

Суд человеческий меня не интересует абсолютно, потому что человек по своей духов-
ной природе слаб и лукав. Зацелованный сегодня, будет закидан навозом уже завтра, вас ещё
интересует мнение о вас? Значит, вы ещё слишком молоды.

Еще я хотел бы обратить внимание на одну истину: тот путь, о котором я говорю,
тяжел и, вступая на него, следует думать о возможных последствиях. Надо сказать, что в
соответствии со своей позицией, сегодня я получаю ровно то, что и должен был получить.
Столько ненависти в отношении себя я не встречал никогда, просто не понимаю порой, за
что меня так ненавидят совершенно незнакомые мне люди. Что за событие так возбудило
толпу? Денег не занимал, на шее никогда не сидел, собачек не насиловал, баб чужих за живое
не хватал, – не предавал, не оскорблял, не подводил. Так что означает эта ненависть мира
ко мне? Это ненависть князя мира сего, и нет более высокой оценки человеческого труда,
и Слава Богу!

Я упоминал о тех сорока девяти вопросах, на которые мне однажды пришлось отвечать.
Так вот, из них только пять были более или менее приличными, все остальные были вида:
«Да вы кто вообще такой?», «Сколько у вас наручных часов?», «Кто вам за всё это платит?»,
«Почему вы считаете, что вы – Русский?», «Чего вы везде лезете?», «Вы нас разочаровали…»
и так далее и тому подобное.

А я никого не очаровывал, я вам не Кашпировский, мне безразличны остекленевшие в
экстазе глаза или чужое мнение. Оно никогда мне не помогало, оно не может и помешать. Я
делаю то, что решил сам. Поставил перед собой задачи и выполняю их, ничто меня не оста-
новит, кроме того, что я могу упасть, сражаясь. Такое тоже бывает, и я вполне это понимаю.
Вот и остается: только вперед! И только сильным, НЕЗАВИСИМЫМ человеком.

И поэтому нам нужно быть чистыми и светлыми, чтобы становиться при этом силь-
ными. Даже тратя на это порой просто нечеловеческие усилия. Потому что сегодняшняя
Россия требует нечеловеческих усилий от каждого из нас, а мы ухитряемся успевать еще
лежать на диване или купаться в нечистотах греха, уничтожая свою жизнь, расточительно
тратя отпущенное Богом время! Тогда как враги наши, в отличие от нас, очень спортивные,
веселые, крайне мотивированные. Хотите подумать о национальном вопросе? Посмотрите
на разные группы нашей российской молодежи. Произнесите мысленно: «исламская моло-
дежь» – и посмотрите, какие образы сразу появятся у вас в голове. Произнесите потом «Пра-
вославная молодежь», представьте… не получилось… а это что такое? Сравнили понятия?
Ужаснитесь и опечальтесь…

Православие воспринимается в современном обществе натурально как группа потер-
певших. Православные ассоциируются со слабаками и хлюпиками. Это мы-то?! У Русских
христиан в прошлом тысяча лет величайшей в мире военной истории! За нами победы, кото-
рых не добивался никто и никогда, никто, кроме Русских! У нас была мощнейшая мировая
империя, это мы III Рим, а не скороспелая Германия, павшая в яму собственной гордыни.

Но не нужно себе врать, мы сегодня – всего лишь жалкая тень своих Дедов! Мы стали
винтиками чужой машины, нас научили стесняться нашего подлинного лица. Сегодня только
единицы чем-то занимаются. Глянешь на «клубного парня» из модных и теряешься: «Кто
это? Баба или пидор?» Не все такие, конечно. Но очень многие. И это страшно, это больно.
Быть Русским – значит быть Героем! И нет иного выбора для нас, если мы понимаем значе-
ния слова Русский!

– Андрей Николаевич, будучи христианином, вы знаете, что апостол, говоря свои зна-
менитые у нас в стране слова «несть эллина, несть иудея», при этом добавил к ним очень
важную оговорку, о которой не догадываются многие наши соотечественники, а именно,
что различий нет «во Христе», то есть среди тех, кто уверовал во Христа. Что же цен-



А.  Н.  Кочергин.  ««…Или смерть?» Дворовый Катехизис Русского человека»

31

ного для вас именно в Русском народе, что вы говорите о необходимости создания нацио-
нально-ориентированного государства, ведь по большому счету не важно, будет ли госу-
дарство Русским или не Русским, если оно не будет христианским, поскольку его жители
вне зависимости от национальности не смогут, скорее всего, достичь спасения? Может
быть, в свете Православного учения имеет больший смысл говорить о создании религи-
озно-ориентированного, а не национально-ориентированного государства?

– Здесь ситуация такая, что, по большому счету, для меня национальность и религиоз-
ность – это одно и то же. Собственно говоря, на этом можно было бы и закончить отвечать
на поставленный Вами вопрос. Но я немножечко развернусь.

Мы – азиаты. Византия реально отдыхает в этом плане по сравнению с нами. Нас рвет
на части всю нашу историю. Единственное, что нас всегда ставило хоть в какие-то рамки –
это богоугодное поведение, формируемое истовой набожностью. Мы действительно фана-
тично веровали, потому что Вера для нас – это не политкорректность и не социальный долг.
Ну, знаете, как например для протестантских бизнесменов в Америке, например, того же
Форда, который прагматично отдавал десятину своих доходов в церковь. Этим он выполнял
свой религиозный долг, и этого для него было достаточно. Так вот, наш долг – не в деньгах,
переданных на храм, и не в количестве поставленных свечек. Наш долг – это истовый порыв
к Богу, молитва, как живая связь с Создателем, Пост, как тренировка Духа и Подвиг Право-
славный, который и есть Путь Русского человека.

И тут получается так, что можно, наверное, и без Православия, но как сложно это сде-
лать без Него! Поэтому когда я говорю о национально-ориентированном государстве, я под-
разумеваю, что в этом государстве основой будет доминирующая религия, при том что все
его граждане должны иметь свободу совести. Повторю вновь слова Святейшего Патриарха
Кирилла, сказанные им тогда, когда он был митрополитом. Он сказал буквально следующее:
«Православие не борется с иными верованиями. Православие сражается с грехом. И Право-
славие – религия воинствующая – по отношению ко греху» (с).

Поэтому грех, который разъедает нацию, должен быть побежден. Иного оружия не
знаю, поэтому, по своему скудоумию, возможно, утверждаю, что это – Православие. Имею
право на собственное мнение, и как всегда добавляю, что оно необязательно правильное,
оно всего лишь мое. Но вы спрашиваете у меня, и я отвечаю так, как умею.

Вот почему я не вижу национального государства без Церкви Христовой, которая
является его основой и только так! Отделение Церкви от государства было злонамерен-
ным поступком, приведшим к непоправимым – в продолжительном историческом периоде
– последствиям. Нам нужно поправить то, что было сделано уже слишком давно, то, к чему
в конечном итоге привели нашу страну безверные люди, атеисты и предатели.

– Как вы считаете, если ли что – то такое, чему Русским следует учиться у дру-
гих народов? Сейчас среди молодежи часто бытует мнение, что нам следует подражать
представителям мусульманских народов в их храбрости, отваге, единстве против общих
противников, другие наши современники считают, что Русским следовало бы быть более
трудолюбивыми наподобие немцев и японцев, кому-то близки индусы как народ, гармонично
сосуществующий с природой и высшими силами. Есть ли что – то такое, чему Русский
сегодня должен и может учиться у других культур по вашему мнению?

– Понимаете, учиться нужно всю жизнь. Учиться никогда не поздно начинать и нико-
гда не следует заканчивать. Если человек перестает учиться, то он останавливается в своем
развитии, а, к сожалению, остановка немедленно влечет за собой деградацию, то есть мы
либо движемся вперед и вверх, либо летим назад и вниз.

В этой связи любой опыт может быть принят как условно позитивный, но не бездумно:
через призму наших христианских верований и рамок нашего мировоззрения. И когда люди
начинают заниматься йогой, а потом к этой отличной гимнастике как к набору неких физиче-
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ских упражнений добавляют ещё и созерцательную практику, медитацию, говорят об отде-
лении души от тела и так далее – для меня это видится тревожным знаком, неприемлемым,
в подобных случаях я начинаю читать Иисусову молитву вместо предложенных мантр и она
спасет меня от лукавого мира и… нет для Православного проклятых мест в этом мире (с)
и… с Верой в Бога, хоть на Голгофу (с)! Это помогает йоге оставаться для меня всего лишь
лечебной физкультурой, не трогая мою Душу, не снимая Креста и не предавая Его!

Иначе говоря, существуют очевидные границы дозволенного, в любом человеческом
деле, тем более в неких чужеземных практиках изменения человеческой природы, которые
не могут быть приняты с Православной точки зрения ни при каких сопутствующих «полез-
ных» обстоятельствах. Так, я могу кататься на японских машинах, что вовсе не означает, что
я начинаю исповедовать дзен-буддизм. То есть я не исповедую дзадзэн от любви к Хонде,
если угодно, и это разумный выбор приоритетов для любого неглупого человека. Так почему
занятия Айкидо зачастую требуют истового поклонения основателю и чуждые нам религи-
озные обряды? Это всего лишь вариант гимнастики с элементами борьбы – или все-таки нет?

В контексте вышесказанного я категорически против американских систем корпора-
тивного строительства и продвижения корпоративной идеологии. Потому что они в сути
своей взяты под копирку от религиозных практик протестанских сект. ЛЮБОЕ ДЕЛО,
КОТОРОЕ МЫ ДЕЛАЕМ, – ИМЕЕТ РЕЛИГИОЗНЫЕ КОРНИ!

Как любая (!) война носит религиозный (!) характер, как бы мы ни врали себе обрат-
ного. Одно и то же дело делается разными людьми по-разному, сообразно их традициям,
культуре и практике жизни, всё это относится к категории устоявшегося мировосприятия,
а оно в свою очередь неминуемо проистекает от традиционных верований этноса, индиви-
дуума (лат. Individuum). В свое время Ленин ввел достаточно скандальный тезис – «о пар-
тийности в искусстве», – сознаюсь, я оспаривал его при изучении «научного коммунизма»,
но теперь, имея жизненный опыт общения с людьми, совершенно уверен: мы абсолютно
всё делаем именно так, как позволяют или требуют того нравственные рамки или их тоталь-
ное отсутствие! То есть, будучи членом «Православной партии» я абсолютно предсказуем
в своих поступках и решениях, чего не скажешь о представителях партии «воинствующих
атеистов», где гуманизм (превозношение человека как вершины развития природы) факти-
чески оправдывает любое преступление по праву полезности и «во имя» человечности…
аборты например, чтобы «лишних ртов не плодить» (с). Пресловутая «свобода совести»,
декларированная коммунистами, на деле была нравственной вседозволенностью, когда «лес
рубят, щепки летят!» (с) – Сталин. Мы, Православные, не свободны от Бога и законов Его,
и Слава только Ему за это!

Быть членом партии «Русского народа» – нет ничего проще! Вместо членского билета
– ваш паспорт, вместо манифеста – Закон Божий!

Мы считаем порой, что религиозность не имеет отношения к обыденным жизненным
вещам. Но в то же самое время, посмотрите, как религиозны все люди, у которых что-то
действительно получилось! И уклад японского общества, создавшего выдающуюся эконо-
мику – это действительно синтоизм в плане его структуры, его идеальной, с точки зрения
восточной этики, модели вертикальных взаимоотношений, абсолютного поклонения пред-
кам и «начальству». Мы почему-то стараемся не копать так глубоко и не замечать этого.
Но у японцев многое получилось действительно в свете того, что они религиозные люди на
стыке синтоизма и буддизма. Мы смотрим на немцев и видим более чем религиозные осно-
вания социального устройства, например по отношению к женщине, удел которой – три «К»:
«Kinder, Kirche, Kiiche» – «дети, церковь, кухня». Куда уж жестче и прямолинейнее. У нас
есть свой ответ: Домострой, где также есть место женщине, но через призму Православной
Веры Христовой и Любви Его.
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Победа и успех сегодня в руках людей, дисциплинированных своими обычаями и
Верой, какая бы она не была. В сегодняшней России зачастую мы – отравленные миром
люди, мудрые и лукавые, уже не веруем, а увлекаемся Верой. Как же не стыдно играться с
Богом, оскорбляя его своим маловерием и немощью Духа! Давайте переставать увлекаться
вещами Божественными. Потому что Вера Христова – это не коробок спичек, ужаснитесь
прикурить от молнии. Бог над нами, даже Ангелы не смеют поднимать глаза на Него. Кто из
смертных рискнет дернуть Его за бороду, «пользуясь случаем»… Воздержитесь от дерзости
этой глупой.

Вот такая разнополюсная духовная жизнь, поэтому смотреть на кого-то, как на огуль-
ный пример для подражания или слепо принимать чьи-то обычаи – мне видится неверным. А
понимать движущие силы других наций нужно обязательно. Чтобы не блуждать в иллюзиях
относительно соседей по планете. А если у Православного нет искушений и противников,
то он – слабый Православный, его диавол не видит.

Поэтому противники у нас будут всегда, по милости Божией. И слава Богу, слава Богу,
слава Богу! Победим мы тогда, когда вспомним, что Бог – с нами. Кто против нас? А забудем
это, растеряемся – и люди, более верующие, а значит более дисциплинированные, чем мы,
снесут нас, и нация российская окажется на помойке истории. Хотя бы потому, что не может
Русский человек быть не верующим, без внутреннего стержня и порядка в Душе.

Мы же с вами не французы, не англосаксы! Мы – Русские, нам без Веры ортодоксаль-
ной – петля! Для чего и книга эта писана: без Веры Православной – смерть мне, а с Верой
Христовой – жизнь и Царствие Небесное, если стяжаю право на него ежедневным Подвигом
жизни моей!

Не прожить мне ни в духовном, ни в физическом, ни в социальном плане без ориен-
тиров идеальных, Богом указанных! Даже в политическом устройстве нет иного пути для
Русского человека, воина, отца и сына, как только Вера Православная, – порядок на Земле
нашей! Флаг Спаса Нерукотворного над войсками и троекратное «Ура». Империя мы, а если
мы не империя, то мы – смехотворная кукла в чужих алчных руках, которую ждет расчлене-
ние. Верую, не оставит нас Господь. Спаси, Господи, всех нас!
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Непринятие мер к защите своей

жизни есть самоубийство!
 

Мы никогда до конца не вместе, и даже не Он с нами, ЭТО МЫ
С НИМ и только Ему Славу воссылаем ныне, и присно, и во веки веков!
Андрей Кочергин

«…Равноапостольный царь Константин для чего первее всего
употребил Крест Христов, только что им познанный? Для братии и
Победы. Итак, Бог любит добродушный мир, и Бог же благословляет
праведную брань. Ибо с тех пор, как есть на земле немирные люди,
мира нельзя иметь без помощи военной. Честный и благонадежный мир
большей частью надобно завоевать. И для сохранения приобретенного
мира надобно, чтобы победитель не позволял заржаветь своему
оружию. Итак, Православные воины, словом Давидовым говорит вам
Святая Церковь, приглашая в то же время и вас говорить с нею:
Благословен Господь, твердыня моя, научающий руки мои битве и
персты мои брани» (Пс. 143: 1).
Митрополит Филарет

Бог есть упование сильных, а не оправдание слабых.
Древняя мудрость

 
Интервью на тему «Самооборона на улице»

 
– Учитывая статистику раскрываемости преступлений и судебную практику веде-

ния дел о самообороне, можно с уверенностью говорить о том, что гражданин нашей
страны, пытающийся активно защитить себя на улицах наших городов от криминального
нападения рискует потерять при этом не только здоровье или жизнь, но также и свою
свободу.

С учетом этих рисков, насколько приоритетным, на ваш взгляд, в случае возникно-
вения опасности нападения на улице является активное сопротивление нападающему?
Стоит ли вообще готовиться к активному сопротивлению – или ему следует по возмож-
ности предпочитать другие выходы из предполагаемых опасных ситуаций?

– О какой бы сфере человеческой жизни ни шла речь, чем яснее и проще оказываются
очерчены какие-либо идея или решение, тем более они оказываются действенны на прак-
тике. Любое размывание их исключениями, равнозначными вариантами или нюансами, раз-
бавляет силу идеи или предлагаемого решения до абсолютно неощутимой.

В качестве идеи, лежащей в основе самообороны, я предлагаю всем и всегда использо-
вать абсолютно, на мой взгляд, прозрачную мысль: самоубийство – есть тяжкий грех. Непри-
нятие мер к защите своей жизни есть самоубийство. Так, Мария ушла с младенцем Иисусом
от неминуемого избиения Иродом, разумно спасая свою жизнь и жизнь Богомладенца, имея
при этом Бога Отца в своих защитниках. Так, апостол Павел скрылся в корзине с крепостной
стены от очевидного избиения. В этом видится та самая свобода, данная Богом для людей,
чтобы не было «у семи нянек дитя без глаз».

Исходя из очень высокой цены решаемого в ходе нашей самообороны вопроса, мы
категорически не имеем права думать, будто точно знаем, чем хочет закончить данное напа-
дение данный агрессор. Нет, мы не знаем его планов, мы не знаем его мотивации, мы не
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знаем его физического и психического состояния. Мы не знаем, что лежит у него в кар-
мане. Мы не знаем, когда он это «что-то» может достать и применить. Соответственно,
любое нападение мы должны воспринимать как тот самый момент, когда нам выпало испы-
тание всеми имеющимися силами и средствами сохранить ту самую жизнь, которая даро-
вана нам Богом и которую поэтому нам нельзя добровольно терять, оскорбляя Бога своим
малодушием и маловерием. Всё дается по силам нашим и всё во благо наше, и никогда сверх
наших сил. А значит – момент агрессии есть испытание наших сил по Воле Божьей – будьте
любезны сдать экзамен перед лицом врага!

Если мы вдруг начинаем обращаться с жизнью легко, как со своей собственностью, то
мы тщетно пытаемся уподобиться самому Богу, пытаемся творить свою волю вместо того,
чтобы подчиняться Его Воле и Его промыслу о нас, об укреплении нас через преодоленные
тернии, ниспосланные Им. ТОЛЬКО ОН ВПРАВЕ РЕШАТЬ, КОГДА МЫ УМРЕМ, а значит
сражаться с чем угодно, смиренно ожидая ЕГО РЕШЕНИЯ и беспощадно к себе – СРАЖА-
ЯСЬ!

Вот почему самоубийство – тяжкий грех. Вот почему непринятие мер к спасению есть
ваш выбор смерти или самоубийство.

Мне часто напоминают о Батюшке Серафиме, Чудотворце Саровском и разбойниках,
приводя эту притчу как борьбу против агрессора смирением… Чудно! Как самоуверенно
и плоско люди видят Промысел Божий! Отец Серафим был по Святости своей прозорлив
и знал конец истории, а зная его, как Спаситель знал о своем Славном Воскресении, он
МУЖЕСТВЕННО ПРЕТЕРПЕЛ страдания во Славу Божью, отдав право исправления зла в
руки Бога!

Уважаемые толстовцы, – вы уже просияли святостью и вам открыт Промысел Божий?
Спаси Господи людей от гордыни той!

 
* * *

 
Принятие решений по тактике самообороны в конкретной ситуации должно основы-

ваться на более чем весомых аргументах, четко подтверждающих наличие опасности. Решив
начать активное противодействие кому-либо, мы должны знать, что не ошибаемся, и это не
тот случай, когда человек случайно кашлянул рядом с нами или запнулся и повис на нашем
плече потому, что у него протез на правой ноге.

И, кроме того, нам нужно четко отдавать себе отчет в том, что мы – не перепуганные
обладатели ножа в кармане, но люди сильные, опытные и грамотные. Здесь возникает вто-
рой очень важный аспект: любые действия должны иметь мотивацию духовную, физиче-
скую и психическую. О духовной мотивации я уже сказал: мы не имеем права не применять
наши знания и силы, чтобы сохранить то, что даровано нам свыше. Правильная психическая
мотивация дается только опытом и ничем кроме него, а физическая – нашей постоянной и
качественной работой над собой, если мы именно Воины Христовы, то мы прежде всего ещё
и солдаты своей страны.

Как уже писал: утка с ружьем – это всего лишь придурковатая утка с ружьем, а охот-
ник может быть и с куском кирпича в руке… Не оружие делает человека Воином – а Дух
и умения!

В этой связи я категорически не понимаю, как безрассудные люди могут выходить на
улицу, не имея физических данных или иных умений для того, чтобы противостоять предпо-
лагаемому насилию со стороны хулиганов, быстрых автомобилистов, которые пытаются вас
задавить, а также плохой погоде в виде порывов ветра, дождя, снежной вьюги и так далее и
тому подобное. Опасности начинаются сразу за порогом наших квартир. Мы же не спраши-
ваем себя, зачем нужна одежда и не выходим без очков, если подслеповаты? Мы ежедневно
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чистим зубы, чтобы победить притаившийся в засаде кариес, делая это не от страха, а от
разумности нашей. Тогда почему, побеждая слепоту и микробов, муссоны и сквозняк, мы
так инфантильно абстрагируемся от врагов более злобных и коварных?

К каждой известной опасности нужно быть готовым, опасность обязана быть «познан-
ной» и перестать быть для психики «внезапной». Мы тщательно моем руки, героически сра-
жаемся с глистами и дизентерией, при этом каждый день рискуем получить проломленную
голову из-за своей лени и глупости. Я не сторонник критиковать кого-либо, но меня крайне
удивляет такая избирательность.

Теперь немного о том, что касается возможной уголовной ответственности.
Задумайтесь о том, насколько серьезными должны быть ваши мотивации и аргумента-

ция, необходимые для самообороны, если вы при этом (по моему убеждению), совершенно
четко должны знать, что обязательно сядете в тюрьму, вне зависимости от обстоятельств
дела?

А дела в «нашей» стране обстоят именно так: мы непременно сядем, если даже на вас
напало пять человек, которые пытались вас ограбить. Вы, понимая, что вас могут убить,
искалечили одного из них. Степень, силу и объем ваших действий при этом категорически
невозможно оценить субъективно в силу того, что какие могут быть оценки в момент борьбы
за саму жизнь?

Но это вам так кажется… Смышленый прокурор найдет неких умилительных «экспер-
тов», которые, как дважды два, докажут, что вы злонамеренно превысили меры самообо-
роны – а значит, вы садист и преступник. «Потерпевший» уже написал заявление в полицию,
другие четверо его друзей окажутся свидетелями, а вы – обвиняемым, всё стройно, всё на
своем месте – бандосы опять на улице, вы в тюрьме, полиция в восторге от хорошо сделан-
ной работы. Так было на моей памяти неоднократно. И так будет всегда, пока преступная
политика номенклатурного класса основана на вполне очевидной доктрине – быдло должно
знать свое место и ему позволено рукоплескать власти и не позволено высовываться из пуг-
ливой массы. Красный террор стал серым, страх и конформизм это и есть зияющая пустота
в груди нашего (забитого властью) общества, потерявшего Бога в этой дырявой груди.

Приведу реальный пример. Мне пишет один молодой человек: «Я иду, гуляю с девуш-
кой. Возле подъезда ее дома меня догоняют четверо пьяных местных подростков и пытаются
вырвать у меня сотовый телефон, по которому я разговариваю. Девушка успевает забежать
в подъезд, я закрываю его своей спиной, достаю складной грибной ножик из сумки и пыта-
юсь им отбиться от нападающих». Причем отбивается он, насколько я понимаю, достаточно
поверхностно, потому что никаких более серьезных травм, чем какие-то порезы рук, напа-
дающие не получили. Но эти хулиганы совершенно гениально пишут заявление в райотдел
и против автора письма тут же заводится дело! Далее он пишет: «От немедленного поме-
щения в СИЗО меня спасло только то, что я юрист по образованию, и теперь сражаюсь с
этими подонками юридическими методами. Начал с того, что тут же подал на них встречное
заявление». Что, кстати, в подобных случаях обязательно советую делать вам и я, причем
торопитесь подать заявление первым! Стеснение смерти подобно, мясорубке постсоветского
правосудия безразлично кого перемалывать: было бы ФИО, а статья найдется!

Далее, в связи с этим мы также должны знать и уметь выполнить алгоритм своих дей-
ствий по безопасному для нас объяснению своего применения оружия, если мы предпола-
гаем его иметь в момент нападения. Неважно, о каком конкретно оружии идет речь: трав-
матическом пистолете, газовом баллончике или ноже. Но нахождение данных предметов в
нашем кармане совершенно четко означает для компетентных органов только одно: нали-
чие у нас заведомых преступных намерений по причинению телесных повреждений тому
гражданину, которому вы их (в результате самообороны!) действительно нанесли. Соответ-
ственно, вы должны заведомо понимать, каким образом и для каких целей эти вещи оказа-
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лись в вашем кармане или в ваших руках. Понимать и знать, вплоть до конкретной четкой
формулировки для протокола! К юристу, за советом!

Необходимо уметь грамотно и безэмоционально излагать историю своей самообороны
таким образом, чтобы эта история могла с юридической точки зрения уберечь вас от обвине-
ний в злонамеренном покушении на чью-либо жизнь или здоровье посредством провокаций
в сторону: хулигана, насильника, бандита, наркомана (нужное подчеркнуть).

Оказавшись в полиции, вы должны четко понимать, что по уголовному кодексу име-
ете право (!) давать показания. Любые показания. Но вы не обязаны немедленно воспользо-
ваться этим правом. Соответственно, все ваши показания должны даваться в присутствии и
после консультации с вашим юристом, которого для вашей защиты выбрали очень близкие
вам люди, которым вы полностью доверяете. И это должно проверяться обычными тестами
«вопрос – ответ», опасайтесь подставных адвокатов от следователя.

Предположительно это выглядит так. Приходит ваш юрист и говорит: «Вы много едите
под одеялом, пачкая майонезом розовую тушку. Это мне сказала ваша мама». Да, действи-
тельно, я обжора с запахом майонеза. Значит, это – мой юрист.

Если адвоката вам назначили в отделении, поверьте, это тот самый «милый парень»,
который уговорит вас написать явку с повинной, потому что это очень «удобно» (!): вы не
судимы, у вас прекрасная репутация, и вас, по его словам, обязательно отпустят под под-
писку о невыезде и ничего страшного с вами не произошло и не произойдет. Поверьте, после
«признательных показаний» написанных под диктовку этого иуды, вас обязательно поса-
дят, первые показания самые важные, не бейтесь в истерике, тихо сидите в клетке и ждите
СВОЕГО АДВОКАТА. Не забывайте: наша милиция-полиция исповедует религию страха,
а страх – оружие диавола, ужас сожмет вам горло, – не сдавайтесь перед ним, не смейте
бояться угроз и шантажа! И Господь милует вас, если ваше дело праведное и совесть чиста!

Еще раз говорю: государство сегодня стоит на страже коррупционно-бюрократиче-
ского класса и повернуто спиной к нации. Соответственно, любое проявление члена нации
как самостоятельного субъекта пугает это государство.

Кроме того, у полиции есть совершенно рутинная работа в области делопроизводства,
которую она должна выполнять. В частности, если кто-то написал заявление, то это заявле-
ние должно быть удовлетворено в установленном порядке и в установленные сроки. Если
хулиган написал, что ему набили морду в тот момент, когда он пытался забрать ваш кошелек,
то соответственно подлец, который набил морду хулигану, должен ответить по существу-
ющему законодательству. Статья уголовного кодекса о самообороне еще ни разу в полной
мере не действовала в пользу обороняющегося. Потому что прецедент подобного примене-
ния данной статьи будет говорить о том, что нация имеет право себя защищать. Никому из
тех, кто обладает властью, это ни в сегодняшнем мире, ни в моей стране сегодня не нужно.

«На вас напали – звоните в полицию!», – сказал один восторженный буйнопомешан-
ный идиот, простите – доктор юридических наук. Очень жаль, но это не глупая шутка, а
полицейская доктрина сегодняшней России.

Соответственно, сумма этих факторов говорит о том, что мы не имеем права избегать
самообороны, а значит, мы должны к ней обязательно готовиться и точно знать, когда и как
использовать имеющееся у нас оружие, либо навыки защиты без оружия, которыми обязаны
(!) обладать. При этом мы должны знать, как мы будем аргументировать свои действия в
любой инстанции, где окажемся после самообороны и понимать при этом, что вне зависи-
мости от своих аргументов мы обязательно сядем. Убедите себя в том, что наличие денег,
связей, богатых родителей, друзей, знакомых высоких чинов вам не поможет. Смотрите на
эту, на первый взгляд, удручающую ситуацию просто: если вам повезет – и вы не сядете, то у
вас будет честный повод для радости. Если вам не повезет, как не везло до вас никому, то вы,
исходя из мотивации своей самообороны, сможете утешить себя тем, что ситуация, в которой
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вы оказались, была настолько серьезной, что вы оправданно пошли на принятие доступных
вам мер, чтобы остаться живым и здоровым, сохранив свою Честь и не покривив Душой
перед высшим судом – перед Богом. Поверьте, лучше вы будете сидеть в тюрьме, понимая
всю абсурдность и неправедность ситуации, чем «законопослушно и уныло» лежать под
двумя метрами земли.

– Андрей Николаевич, а есть ли, на ваги взгляд, такие ситуации, в которых, несмотря
на наличие опасности, активно сопротивляться нападающим не стоит, а следует, по воз-
можности, попытаться словами уговорить их отказаться от своих намерений, а если это
не получится, то отдать свой кошелек или мобильный, или просто убежать?

– По поводу расхожей мысли о том, что «лучший поединок – это несостоявшийся
поединок», я могу сказать следующее. Если вы – милый очкарик ростом с какающую
собачку, то вам ничего не остается, как всегда и со всеми быть вежливым, добрым и все-
прощающим человеком. Но в этом случае ваши всепрощение и миролюбие иллюзорны, они
не являются заслугой, они – ваша беда и немощь, а слабость – худший из пороков. Потому
что слабость всегда привлекательна для того, кто планирует нападения. Ничто так не прово-
цирует агрессию, как предсказуемая безответность объекта агрессии. То есть жертва часто
виновата в том, что на нее напали, степень этой вины разнится, что не меняет ситуацию в
целом.

Если на вас напали – значит, вы дали повод думать, что это возможно без фатальных
последствий для нападающего. Почему футбольные фанаты не нападают на машину с омо-
новцами? Потому что они – буйные без всяких скидок, но не слабоумные, потому что пере-
стрелять их могут, а они всего лишь порезвиться хотели… Цена резвости будет слишком
велика.

Вот и выходит: вполне имею право во многих случаях не предпринимать те агрессив-
ные контрмеры, на которые способен. Потому что точно знаю, что, решив пойти до конца,
выну любимый топор из багажника и с большой долей вероятности переломаю до состоя-
ния супового набора «резвую группу товарищей», решивших «неудачно пошутить» со мной,
если они перейдут границы дозволенного. Все их «Fuck» и «страшнючие», по их представ-
лениям, рожи вызывают у меня просто умиление. Потому что они даже не представляют, что
сейчас с ними будет, если они перешагнут ту грань, которую в их поведении для себя отме-
тил я, опираясь на христианское добросердие и опыт. Именно моего опыта и нравственных
ориентиров хватит, чтобы понять, что эта грань еще не перейдена, или что они злонамеренно
перешагнули ее. Не принимайте сострадание Православного за слабоумие или малодушие.
Поразительно, как бесноватые атеисты не отличают доброту от трусости, а великодушие от
глупости, впрочем, по себе и мерят, касатики, исполненные трусости и глупости – лукавых
подарков от диавола.

Мы можем искренне прощать людей, лишь обладая истинной силой, не требующей
самоутверждения, позволяющей нам быть великодушными – силой Духа, рождающей в
итоге силу мужской руки. Доброта должна быть качеством, заслуженным нашим трудом и
опытом. Поэтому все действительно сильные люди – люди добрые, потому что они могут
себе позволить доброту. Но никак не иначе. Слабость духовная – унизительное состояние,
поэтому проявлять ее добровольно могут только извращенцы-мазохисты.

Православные – люди веселые и сильные, потому по Образу и Подобию и с Богом в
сердце сложно быть астеничным унылым слюнтяем.

Бегать от чего или от кого бы то ни было – это позорище и ошибка. Хотя бы потому, что
с чего вы решили, что в спину вам не прилетит пуля? С чего вы решили, что человек, кото-
рый попытается вас догнать, бегает не быстрее, чем вы? А ведь бегство жертвы немедленно
возбуждает в нападающем инстинкты охотника и провоцирует его на погоню и продолже-
ние нападения уже в отягчающем психическом состоянии. Поэтому не бегайте ни от чего,
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встречайте опасность с Честью, лицом к лицу и только тогда, возможно, она вас минует, по
милости Божьей.

Я говорю всё это, опираясь не на свою фантазию, а на собственный опыт и на историю
тех многих случаев, которые произошли у меня на глазах. Видел, как внешне слабые, но уве-
ренные в себе люди, решительные и готовые за свои убеждения уйти из этого злобного мира,
встретив смерть лицом к лицу, вызывали столь серьезное уважение у противоборствующей
стороны, что вся ситуация вскоре заканчивалась пустыми разговорами ни о чем, несмотря
на бурное начало.

«НЕ В СИЛЕ БОГ, А В ПРАВДЕ!» (Благоверный Князь Александр Невский).
Еще один момент. При реальном противодействии на улице победа одной из сторон

обычно балансирует на тонкой грани, которую бы я назвал «готовность пойти до конца».
Поверьте, досужий хулиган не готов сегодня умереть за какие-то свои убеждения в части
того, что ему, предположительно, очень не нравятся некурящие люди. Он пристает к вам
просто потому, что хочет сладострастно реализовать свои демонические комплексы непол-
ноценности, ему нужно заведомо удачное приключение. И когда он встречает в ответ холод-
ный взгляд, от которого, извините за уголовное выражение, «землей пахнет», он не будет
пытаться выяснить, что же именно носит с собой этот «сутулый фантик» с резким характе-
ром или в каком он воинском звании пребывает в эту пору. Агрессор рассуждает многолет-
ними стереотипами, любой срыв сценария вызывает сомнение в исполнении задуманного:
«Если этот дрищ так со мной разговаривает, то у него точно пистолет. Или он майор поли-
ции. Или на крыше засели снайпера и это облава на меня. Или он родственник “старших
пацанов с района”». Он сам придумает, почему он сейчас сдуется. Так было неоднократно.

Коротенькая история. Иду я себе зимой по улице, дело было после 23 февраля. Иду
и вижу, как впереди двое милых «бройлерных» парня, каждый весом за 100 кг, справляют
малую нужду из одного сугроба в другой, через тротуар. Они стоят одетыми по-домашнему,
видимо, только что вышли из квартиры близлежащего дома.

То есть, если бы я решил пройти по тротуару, то они меня, к сожалению, опИсали бы.
Понимая, что это меня не устраивает, а подпрыгивать под струйку в виде арочки у меня
тоже никакого желания нет, я им говорю: «Ребятки, давайте вы свои пиписьки «зажмите в
кулачке», я мимо проскочу, а вы после того продолжите фонтанировать». Я не помню, что
они там такое говорили, но стало понятно, что они писали таким удивительным образом
не просто так, а со смыслом и исключительно для меня. Ребята были выпившими, и, судя
по словам, уроненным в мой адрес, оказались представителями доблестных ВДВ, а я, по их
мнению, каким-то непостижимым образом ухитрился только что оскорбить этот доблестный
род войск. У меня в кармане лежал так называемый балисонг – складной нож, который при
открывании издает характерный щелчок.

Когда они мне сказали: «Сейчас мы твою голову в твою задницу засунем», мне было
как-то лень размышлять на этот счет и раздумывать о том, как поступить. Я точно знал,
что не собираюсь убивать этих людей, но также точно знал, что порежу им руки, если они
решат воплотить идею о голове-попе. Я незаметно достал и открыл за спиной балисонг. При
открывании он щелкнул. «Ну, давай, зайка, пробуй не спеша!» – сказал я ближайшему бугаю
и пошел на него. Второй тут же истошно заорал: «У него пистолет!». Вы бы видели, как
они гарцевали, высоко поднимая колени, рассекая сугробы, чисто «мчится тройка в снежном
вихре», впрочем, двойка, наверное….

В этой ситуации я не демонстрировал нож, я не пытался никого пугать. Щелчки, издан-
ные моим ножом, в принципе ничего особенно не означали и на самом деле не были похожи
на лязганье затвора огнестрельного оружия. Но моя решительная позиция, готовность к
контратаке настолько расстроили моих противников, что они сами себе придумали причину,
почему они сбежали. Как славно всё получилось: я здоров, Честь моя не испачкалась и «дем-
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беля» живы-здоровы. А всего лишь – очевидность моей позиции и ничего лишнего. На улице
не работают сложные решения, жизнь подворотен проста – вот и решения должны быть,
как жизнь.

– Андрей Николаевич, в качестве идеологической основы для самообороны вы предло-
жили христианскую мысль о греховности самоубийства и недопустимости добровольно
отдавать кому-либо свою жизнь, дарованную Богом. Между тем, христианская культура
дает множество примеров совершенно иного отношения к своей жизни в подобных ситу-
ациях у людей, которых никак нельзя заподозрить в недостаточности их веры.

Сам Христос отказался от попыток сопротивляться тем, кто пришел арестовать
его, и тем, кто истязал его. Он даже исцелил одного из тех, кто явился, чтобы схватить
его, когда тот был ранен учеником Христа, пытавшимся мечом защитить своего учителя.
Широко известны слова Христа о том, что следует подставлять под удар левую щеку,
если тебя ударили по правой.

Хочется привести еще один пример, связанный с любимым в России святым, отцом
Серафимом Саровским, который был очень сильным человеком и держал в руках топор,
когда на него в лесу напали разбойники. Но, несмотря на свою силу, отец Серафим отка-
зался от какого-либо сопротивления, был жестоко избит и покалечен. Более того, когда
эти разбойники были пойманы, он явился на суд и упрашивал отпустить своих обидчиков,
не назначая им какого-либо наказания.

Каким образом ваша позиция по самообороне, которой вы поделились с нами, согла-
суется с этими примерами христианского отношения к людям, желающим нам зла?

– Христос есть Образ идеальный, Богочеловеческий. Надо быть Богом, чтобы позво-
лить себе вести себя подобным образом, зная о своей страстной участи, своем воскресении и
полагаясь на Волю Отца Небесного в точном Её понимании. И Батюшка Серафим, чудотво-
рец Саровский, мог следовать Христу в столь полной мере потому, что подчинил свою волю
Его Воле и стал человеком Святым, прозорливым, знающим окончание любой истории, тем
более своей собственной, вспомните: он даже смерть свою честную предсказал в точности,
а значит, ему был открыт Промысел Божий, и исполнил он его в точности.

– Мы – люди не святые, мы, в лучшем случае, только находимся на пути к Богу. А
раз так, мы не можем недостающей у нас святостью преодолеть встающие перед нами пре-
пятствия, так что нам приходится преодолевать их физическими усилиями, уповая, тем не
менее, на Господа.

Но, будучи христианами, мы всё же идем, пусть и медленно, но истинным путём. И,
поверьте, если мне самому удастся стяжать своим телесным и духовным подвигом хотя бы
самую малую часть той Благодати, которую явил нам во всей полноте пример Спасителя
или которую за свою жизнь стяжал Батюшка Серафим, то я с радостью приму так же, как
они, безропотно любое испытание. Вся наша жизнь – это путь к Голгофе, а если это не так,
то вы ошиблись с маршрутом.

Афонские старцы, с которыми я беседовал о том, каким следует быть христианскому
воину, говорили мне, что самым важной в противодействии злу силой с позиции христиан-
ского учения является отсутствие в нас, когда мы выступаем против зла, сладострастия, то
есть собственных жестокости и ненависти, восторга от чужой или своей боли и унижения
другого человека. Нельзя позволять себе испытывать радость от вида поверженного врага.
И нужно находить в своей душе силы, чтобы искренне сострадать людям, которые по своей
глупости и духовной немощи решили проявить агрессивность по отношению к вам. Вот как
обстоит дело. Если враг не сдается – убей, но не истязай, унижая!

Мы мужественно принимаем удары судьбы, от удара к удару, что вовсе не означает, что
мы всё ниже и ниже склоняем голову перед врагами нашими – скорее всё выше поднимаем
её к Небу!
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Напомню: «Убийство врага на поле боя есть проявление доблести и чести» – Афанасий
Великий (Александрийский).

Этим прекрасно Православие: истинные, глубинные значения слов и поступков Хри-
ста, известные нам из Евангелия, обретаются нами в своей полноте и истинном значении
тогда, когда произрастают через оплаченное кровью и жизнями великих подвижников Пра-
вославных, Святоотеческое Предание. Именно через Предание нам, простым людям, не
обладающим святостью, открываются все тонкости учения Христа. Подвиги Святых Отцов
дали им возможность увидеть истинное толкование Евангелия, подтверждаемое на протя-
жении вот уже двух тысячелетий всей человеческой историей, которому невозможно всерьез
противопоставлять надуманные объяснения словам Христа, бытующие среди людей лука-
вых и еретиков (протестантов, например), далеких даже от мысли о христианском подвиж-
ничестве.

Поэтому порой и выходит так, что истинный смысл Евангельских строк оказывается
очень далек от того, который вкладывает в него очередной теософ или того паче атеист.

То же самое касается фразы «Православие или смерть»: ну кто мог подумать, что она
представляет собой завуалированный призыв к резне иудеев или паганистов?! «Православие
или смерть мне», вот как ее следует понимать. Об этом и говорил в прошлом веке святитель
Феофан Затворник. На вопрос одной дамы – спасутся ли католики, он отвечал: «Не знаю,
спасутся ли католики, знаю только, что я без Православия не спасусь».

Касательно противодействия злу есть замечательная книга профессора Ильина: «О
сопротивлении злу силой», где лаконично, подробно и четко изложено отношение Пра-
вославия к данному вопросу. На мой взгляд, Ильин является величайшим Православным
философом современности, и изложенные им в этой книге доказательства истинности хри-
стианского взгляда на добро и зло не имеют контраргументов. А вот ещё одна цитата профес-
сора: «Справедливость совсем не требует равенства, она требует предметно-обоснованного
неравенства… Слабого надо щадить. Уставшему подобает снисхождение. Безвольному надо
больше строгости. Герою подобают почести, на которые не-герой не должен претендовать!»

– Какими должны быть пределы нанесения вреда и причинения боли нападающему в
свете того, что Господь призывает нас любить грешника, а ненавидеть грех, если у нас
появляется выбор такие пределы установить?

– Как я уже сказал, в противоборстве другим людям важно избежать сладострастия,
того состояния, когда мы не можем остановить творимое нами насилие и, видя кровь, начи-
наем ей, грубо говоря, упиваться. Духовная сила и сострадание – вот что отличает солдата
от палача на войне. Но на практике предел того, что мы готовы сделать со своими обид-
чиками, у каждого и в каждой конкретной ситуации свой и сердце не обмануть. Здесь нет
универсальных понятий, здесь невозможно дать советы на каждый день, которые уберегут
вас от ошибок. Вам поможет только личный опыт и нравственные рамки, заложенные в вас
Верой, опыт, который необходимо приобретать, желательно в ходе специальных занятий с
максимальным приближением тактических условий к реальным. Например, на занятиях по
спортивному ножевому бою или по Боевому Самбо, Армейскому рукопашному бою.

В любом преступнике мы должны видеть нашего Брата и сражаться не с ним, Братом, а
с его грехом, понимая, что, убив человека, мы не убьём его грех, и он погибнет без покаяния
и смирения. То есть, убивая человека без веской причины, мы способствуем его дороге в
ад, лишая его возможности покаяться перед Богом. При всей кажущейся иллюзорности дан-
ного тезиса, он более чем весом для любого искренне верующего человека. Единственное
оружие против диавола – Вера в Бога и Сила его, а Бог есть Любовь, то есть, против логики
лукавого мира, только возлюбив самого порочного человека, мы сможем победить страш-
ную силу, а злом мы эту силу лишь умножим. Доброта способна менять мир, ненависть же
мир уничтожает.
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История большинства убийств в России, кстати, сводится к тому, что пьяная тетка заре-
зала пьяного мужика ножом на кухне. Без труда и быстро. Этим куском металла даже обы-
вателю проще убить невооруженного человека, чем не убить. Так вот, мы учим обращаться
с ним столь корректно, что даже группа товарищей, которая попыталась лишить вас жизни,
чести и здоровья, при столкновении с вами, вооруженным ножом и правильными знани-
ями, полученными у достойного преподавателя, не потеряет никого из товарищей убитым.
Но при этом она поразительным образом не достигнет ни одной из своих целей, и все, кто
пытался обидеть вас, получив неопасные, но болезненные повреждения, при этом поймут,
что дальше им идти не стоит, что еще один шаг, и их жизни рухнут в ту преисподнюю, откуда
они, видимо, выползли поутру.

И наш опыт работы с ножом подтверждает сказанное мною прежде, а именно то, что
только умения и знания позволят вам установить для себя и выдержать разумные тактиче-
ские ограничения при подавлении противника. На войне в этом смысле проще: данные вещи
декларируются в боевом приказе, который отдает командир или начальник.

Чем больше опыта, тем более он идиомоторен, то есть, видя неприятности, случив-
шиеся с кем-то, вы становитесь способны осмысленно представлять себя на месте других
людей и свои действия в той же ситуации. В том числе, опыт позволит вам выработать
представления о том, как вам следует действовать, чтобы оставаться в человеческих рамках,
чтобы не потерять свое человеческое лицо и не стать зверем. Поверьте, знания, полученные
через опыт, останутся с вами навсегда, дешевые книги забудутся через месяц.

Совсем не обязательно попадать каждый раз под машину, чтобы понять, что под нее
попадать не надо и какие нужно соблюдать правила, чтобы этого избежать. Достаточно уви-
деть, как это произошло с кем-то другим, чтобы, проанализировав такой случай, решить
для себя, что нужно сделать, чтобы этого не случилось. Лучший мотиватор ПДД, виденный
мною, – это останки раздавленных машин, стоящие на пьедесталах у постов дорожной поли-
ции. Не забывайте, дерьмо случается (с).

– Андрей Николаевич, не кажется ли вам, что данный вами совет всегда помнить, что
каждого из нас в случае удачной самообороны, скорее всего, ждет тюрьма, способствует
не мотивации, а демотивации того, кто оказался в опасности и должен принять решение
о своей защите?

Ведь тюремное заключение в России представляет собой гораздо более тяжелое
испытание, чем любая уличная драка, и простой российский обыватель, вступая в противо-
борство с хулиганами, которые решили отнять у него кошелек, рискует оказаться в месте,
где его встретят сотни таких же хулиганов и еще более опасных людей. Какой же смысл
настраивать людей на то, что они обязаны агрессивно защищать себя, чтобы после этого,
вследствие своих действий, обязательно оказаться перед еще более тяжелым испытанием
несвободой, вдали от дома и семьи? В чем же здесь логика?

– Логика очень простая. Всё в жизни каждого из нас происходит по Воле Божией либо
по попущению Его. Если мы своим поведением, своей жизнью, своим маловерием побудили
Господа к тому, чтобы Он явил нам это испытание, то мы должны воспринять его как Подвиг
христианский. Подвиг, требующий от нас применения всех сил для того, чтобы наша Честь
и достоинство не были порушены нашими очевидными врагами, а если Бог с нами, то и
врагами Веры нашей Православной..

Еще один нюанс: Православный человек встает на колени только перед ликом Спаси-
теля, флагом Родины и перед Мамой. Простите за юродство, но если перед вами не ваша
мама с ломом в руке, у разбойников не было флага Родины, которым они призывно махали
бы перед вами, либо если они не держали при нападении на вас икону Спасителя, то как
вы можете опуститься перед ними на колени и отдать им то, на что они не имеют права?
И если вы не встали на колени, а делали ровно то, что было необходимо, если, несмотря
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на это, продолжение вашей истории было столь страшным, как наказание в виде лишения
свободы, то значит, на то есть Воля Господа, который счел вас достаточно сильным, чтобы
таким образом, через новое испытание, приблизиться к Царствию Небесному.

Расскажу страшную историю. У меня был знакомый, которого я, как мог, пытался при-
вести к Богу. Он стал моим крестником, его святое имя в Крещении было Владимир. 8 марта
1993 года его пути пересеклись с пьяным милиционером, который решил проявить свои ков-
бойские навыки перед женщинами легкого поведения, в компании которых этот милиционер
находился. Он попытался остановить группу ребят, но те, понимая, что он пьян, не стали его
особо слушать, из-за чего этот милиционер страшно расстроился, достал пистолет и выстре-
лил в воздух, а потом в толпу. Пуля, пробив печень, застряла в позвоночнике у Володи. Были
90-е годы, Володя был «тяжелым парнем», в руках у него тоже оказался пистолет, из кото-
рого он, предположительно, выстрелил и убил этого милиционера.

Перед этим парень прожил страшную жизнь. Всего лишь за несколько месяцев до опи-
сываемого случая он 7 января в собственный день рождения и Рождество осознанно принял
Святое Крещение в надежде изменить себя и отказаться от всего греховного, что к тому вре-
мени совершил.

Но всё, что мы совершаем, остается с нами навсегда, и та страстная жизнь, от которой
он бежал, догнала его, требуя искупления. Господь не нашел для моего крестника ничего
лучшего, чем очищение через Подвиг пребывания в тюрьме, в которую он попал прямо из
реанимации. Ему дали 14 лет, из которых 12 он провел в «крытой» тюрьме, не видя зелени,
травы, деревьев и птиц. Когда он после положенных двух лет в «крытой» приходил в коло-
нию, то через час его закрывали в изоляторе, а через пару недель отправляли опять в «кры-
тую». Таким образом милиционеры год за годом мстили ему за убийство своего коллеги. Но
мне передавали: он ходит чистенький, всегда глаженые брюки, и непонятно, как ему удается
так выглядеть, в руках у него всё время какой-то блокнот. А это не блокнот был, это было
Евангелие. И он провел с ним двенадцать лет. Ему оставалось полтора года до выхода из
тюрьмы, когда он позвонил своей бывшей жене и сказал: «Меня убьют. Мне сказали, что
если ты надеешься освободиться, то у тебя это не получится». И он погиб.

История, казалось бы, страшная. История, казалось бы, грустная. А на самом деле,
очень чистая и восхитительная. Прожив тридцать лет по пояс в крови и дерьме, возможно,
совершив ужасный поступок, Владимир двенадцать лет молился Богу о прощении в жутких
условиях, которые его поставили на грань между пропастью ада и светом Божиим. Никто,
кроме Бога, не знает итогов этого покаяния.

Но я надеюсь всем сердцем, что он вымолил себе прощение, расплатившись своими
страданиями за те жизни и те грехи, которые были у него за спиной. Я верил, что сумею
с Божьей помощью изменить этого человека до того, что с ним произошло, я был страшно
огорчен, когда узнал, что он сделал.

Но эти двенадцать лет ужаса стали платой за ту жизнь, которая была прожита до них.
И не каждому человеку суждено расплатиться за свои злодеяния на этой земле своим покая-
нием. Даже, возможно, и вынужденным. Но Господь милостив, Он помог это сделать моему
крестнику, по молитвам любящих его людей, насколько бы страшной ни казалась подобная
помощь. Вот пример того, как я вижу всю эту историю.

А когда мы добровольно отдаем преступнику свой кошелек, мы не кошелек отдаем, мы
в себе предаем Русского человека и мужчину, мы в себе предаем отца, солдата, мы идем на
покаяние не к Богу, а к врагу. И враг – это не столько тот человек, который стоит перед нами,
а сам князь мира сего, который злом пытается победить добро, толкая преступника на его
падение в ад. Но диавол не победит, потому что добро – это Бог, а лукавый – это всего лишь
творение Божие, падший ангел. Но если мы предаем Бога в этой борьбе, то грош цена нам
и Вера наша ничтожна, Господь за свои идеалы на Крест взошел, укрепив нас и призвав не
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предавать наши идеалы перед лицом зла. А если мы боимся дальнейшего пути своей жизни,
боимся хоть чего-либо, то значит, мы не веруем в Бога, что святотатство и грех страшный,
предательство Бога и поклон сатане.

Страх, сомнения и ложь – это оружие диавола. Неверие – это происки диавола. С Богом
– да хоть куда! И в тюрьме живут люди. И если ты туда попал (упаси Господь нас от этой
доли, но нельзя зарекаться от болезни, сумы и тюрьмы), то должен понимать, что попал
ты туда не случайно. Просто люди, подобные тем, кто распяли Христа, теперь поступили с
тобой сообразно своим привычкам. Ну что же, они – такие. Человек мира таков. Но мы не
такие. Да не уподобимся лукавому.

Я лично считаю так: они ээээ…(крепкое выражение) устанут делать меня похожим на
себя!

Прочтите знаменитое письмо Батюшки Серафима Вырицкого «От меня это было» и
многое в вашей жизни обретет божественный смысл и ясность.

– Андрей Николаевич, для сайта «Ветка Ивы» (vetkaivi.ru) несколько раз давал интер-
вью один очень опытный психолог – женщина, имеющая уникальный опыт работы с жерт-
вами войн и террора, приобретенный в ходе командировок в Нагорный Карабах, Абхазию,
Чечню, в ходе работы с жертвами террористического акта на Дубровке. По ее мне-
нию, люди, столкнувшись с угрозой для своей жизни или здоровья, демонстрируют одну из
трех следующих реакций на эту угрозу: «нападай», то есть сопротивляются угрозе всеми
силами, «убегай», то есть инстинктивно бросаются от опасности прочь, или «замирай»,
то есть беспомощно остаются на месте.

Насколько ваги опыт подтверждает наличие таких психически обусловленных реак-
ций и насколько человек способен изменить свойственную ему реакцию на опасность?
Насколько трусость или храбрость вообще обусловлены психическим типом человека,
может ли работа над собой сделать труса храбрецом?

– Давайте поговорим о двух странных вещах: об инстинктах и биохимии крови.
Инстинкты, как известно, подразделяются на условные и безусловные. Если мы говорим
о предрасположенности человека к чему-либо, то мы говорим о безусловных инстинктах.
А их всего немножечко, изначальные и самые показательные, это хватательный и сосатель-
ный инстинкты. С ними входит в мир ребенок: с желанием сосать, жевать и брать в руки
предметы, которые его окружают, держаться за что-нибудь, если он падает. Все остальные
инстинкты и соответствующие реакции на различные ситуации являются условными, то
есть приобретенными при каких-либо условиях в течение жизни как реакция на внешние
раздражители.

Та реакция, о которой вы говорили, когда человек останавливается и теряет способ-
ность принимать решения и действовать, в свою очередь, называется «охранительным тор-
можением». Механизм его очень напоминает сбой компьютера и включается тогда, когда
вдруг, обвально, на человека непосвященного идет массовый поток негативной, непознан-
ной ранее, информации, которую он не способен осмыслить, и он просто «виснет», как жест-
кий диск при нехватке оперативных ресурсов компьютера, переставая принимать (осмыс-
лять) и обрабатывать (осознавать) поступающий поток.

Человек хлопает глазами, стоит на ногах, он вроде бы в целом в добром здравии,
но психически, ментально он «выключился». В таком состоянии в полной мере действуют
только две основные функции его организма: дыхание и сердцебиение.

Для чего это делается? Для того чтобы уберечь психику, интеллект и сам мозг от полу-
чения «органического поражения» (физической гибели участков мозга), которое может дохо-
дить до приобретаемой таким образом шизофрении.

Почему милые дамы так часто падают в обморок? Имея слабый психотип, они таким
образом выключают мозг, чтобы он не был поврежден. Охранительное торможение необхо-
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димо для спасения мозга в тех случаях, когда он оказывается не готов к работе с той инфор-
мацией, которую получил. Так вот, чем чаще мы сталкиваемся с пугающим, тем более наш
мозг становится способен работать в подобных ситуациях в будущем, и тем более адекватно
мы реагируем на опасность. Именно поэтому ветераны войн столь цинично хладнокровны
там, где юные бойцы уже «испачкали памперс».

Теперь по поводу нападения и убегания. Всё дело в том, что в кровь человека в
моменты опасности выплескивается адреналин. Слово красивое и известное, но сейчас я
объясню, что оно значит, и тем самым очень сильно расстрою так называемых «адреналин-
щиков». Так вот, адреналин – это гормон страха. Именно страха, а не силы и скорости. Дей-
ствие этого гормона, который поднимает сердцебиение (давление) и высвобождает скрытые
ресурсы организма, можно направить в двух направлениях, но нельзя игнорировать вхоло-
стую. То есть, либо мы направляем его в свою малоуправляемую контрагрессию, либо мы
направляем его по прямому назначению в обвальный страх, и в лучшем случае тогда мы
бежим без оглядки, а в худшем случае получаем перегруз системы и остаемся на месте, хло-
пая глазами там, где нас застигла волна адреналина, в охранительном торможении, в ступоре.

Соответственно, на наших жесточайших семинарах, где применялся максимальный
внешний прессинг, мы делали всё, что нужно, чтобы направить свой адреналин в правиль-
ную сторону, то есть в сторону именно УПРАВЛЯЕМОЙ контрагрессии и управления кон-
фликтом. Причем мы смогли провести наши занятия настолько психологически легко и без-
болезненно, что наши подопечные, несмотря на массу синяков, ссадин и мелких рассечений,
оставались живыми и здоровыми, в части психики в том числе. И при этом каждый с изум-
лением для себя открывал: «Неужели вот это то, чего я боялся? Вот эта жесточайшая драка,
которую мы сейчас устроили, вот это крошилово – это то, чего я опасался во дворе, на улице,
где-то еще? Да это же на самом деле ерунда!» Методом погружения мы сознательно демп-
фировали то, что может сыграть с нами злую шутку в опасности – влияние на психику нашей
биохимии крови.

Более того, интереснейшая вещь: меня очень критикуют за то, что я лупцую по заднице
учеников на семинарах. Я делаю это ровно для того, чтобы помочь созданию «правильной
биохимии» в их крови и называю этот прием «укол эндорфинов в задницу». Выглядит это
следующим образом: как только я вижу, что мои обучаемые на шестом или восьмом часу обу-
чения, когда они уже истощены, начинают потихонечку сдуваться и не могут по объектив-
ным причинам выполнять мои команды, а это означает – жди серьезных травм, то они полу-
чают по заднице при отжимании от пола. И всё у них тут же начинает получаться хорошо! У
них загораются глаза, начинает действовать скрытая часть их потенциала, о наличии кото-
рой они не предполагают, они бодры, веселы, внимательны и травм нет, что поразительно.

И кстати, на наших семинарах и курсах боевой подготовки действительно нет фаталь-
ных травм, нет и не было серьезных повреждений. Мы не подходим к нашей работе со сла-
дострастным желанием увидеть кровь. Мы подходим ко всему, что мы делаем, с точки зре-
ния научной и духовной. Я, как человек верующий, люблю тех людей, которые занимаются у
меня, и на каждом занятии, сегодня и сейчас, я отдаю им всё, что умею и знаю, свои, именно
практические знания и, поверьте, они достаточны. Более того, я никогда не показывал ничего
из того, что не умею сам и что не проверил на себе. Это меня прощает, и думаю, что прощает
достаточно обоснованно.

Перед поединком существует известная реакция организма спортсмена на близость
боя, которая называется «предстартовой лихорадкой». Это тот тремор, когда трясется голова,
в животе холодно, сердце бешено бьется и килограммы сгорают на глазах. Но я разгова-
ривал с одним достаточно высоким мастером, который говорил, что существует несколько
типов реакции человека на предстоящий бой: абсолютный страх, абсолютная ярость и пол-
ное отсутствие интереса к поединку. Так вот: контраргументом беспомощному ступору
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жертвы является не ярость, а равнодушие опытного человека к исходу приближающегося
боя. Потому что он у него восемьсот девяносто пятый (к примеру). И он настолько опытен,
достаточен в физическом и духовном (психическом) отношениях, что он готов умереть, но
умереть на ногах и лицом к противнику. И у него нет сомнений и страха, потому что пугает
всегда только неизвестность. Познанная опасность не вызывает ступора и энергопотерь, так
что задачу наших семинаров по боевой подготовке можно охарактеризовать, как «перевод
опасностей в разряд познанных».

Чем более хорошо известно то, что вам предстоит, тем спокойнее вы к этому относи-
тесь. Так вот, становитесь опытными, и тогда вам не придется лечить психику после столкно-
вения с насилием. Опыт образуется из малых поступков и событий, как картинка складыва-
ется из несвязанных, казалось бы, паззлов. Чем больше этих «кусочков мира», тем детальнее
и гармоничнее «картина».

– Что бы вы могли посоветовать тем, кто в силу своего физического состояния,
вызванного объективными причинами, такими, как болезни, травмы или инвалидность не
может быть эффективным бойцом и накапливать тот необходимый опыт, о котором вы
говорите?

– Кто сказал, что состояние больного человека имеет статичную форму?! Кто сказал,
что то, что с вами сейчас происходит, те ограничения, которые вас сковывают – навсегда?
Почему, например, парализованный Дикуль смог заново создать себя и снова двигаться на
своих собственных ногах, а вы считаете, что не можете ничего изменить даже в мелочах
своего бытия?

Себя в пример приводить не слишком удобно, наверное, но около трех-четырех лет
назад у меня был компрессионный перелом позвоночника. Ни дня я не провел в больнице.
Ни дня без тренировок. Всё кончилось тем, что однажды я на какое-то время перестал накло-
нять голову, не мог посмотреть, завязаны у меня шнурки или нет. Перед этим я поехал в
Токио, где провел полуторачасовую спарринговую тренировку с абсолютным чемпионом
Японии по Киокушин-кан Фудзией Юскэ. Меня попросили это сделать, чтобы подготовить
его к чемпионату, впервые проводимому Канчо Хацуо Рояма, с ударами в голову (в рамках
федерации Киокушин-кан). Я приехал показать наши наработки, в конце мы резво и «нели-
цеприятно» с ним дрались. И вот после этого мне стало очень плохо.

Вернувшись домой, я обратился к нейрохирургу. Посмотрев мои снимки, он сказал:
– Не вижу ничего страшного. У вас компрессионный перелом позвоночника, ему три

месяца. Что нужно от меня? Где лежали, что кололи, на что жалуетесь?
Я честно ответил:
– Нигде не лежал, ничего не колол, ни на что не жалуюсь.
Хирург удивился:
– А зачем вы в таком случае пришли ко мне?
– Да вот, только что из Токио прилетел. Там после тренировочных боев у меня что-то

случилось с шеей, не могу вниз посмотреть.
Он говорит:
– Ты что, ненормальный, что ли?! Да, ну похоже, да.
Но что интересно: в конечном счете, всё зажило как на собаке, стоило только понять,

что «хуже, чем было» не стало.
Я понимаю, что мой пример не совсем корректен. Я понимаю, что это не пример для

подражания. Но кто сказал, что норма существует, кто лично вам поставил рамки нормаль-
ного и недопустимого в отношении к себе при достижении поставленной цели?

У меня занимался человек, про которого, случайно увидев его в зале, знакомый тренер
сказал мне: «У него порок сердца! Зачем ты его пустил, он же умрет у тебя на тренировке!
Я этого парня давно знаю».
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Я перекрестился: «Господу виднее». Если этому человеку суждено умереть на трени-
ровке, то так тому и быть. Он сам пришел ко мне и это его выбор. А я дам ему всё, чтобы у
него было как можно больше знаний и опыта. И он продолжал заниматься. Потом он пере-
стал, ушел, но я точно знаю, что за то время, которое он у меня был, он получил такой
объем знаний, который вряд ли получил бы где-нибудь еще, просто потому, что я, зная о его
болезни, при этом его не жалел. Его звали Максим Иванов, это легко проверить. Сегодня
у меня занимается боевой Дед по имени Сергей Иванович, ему 74 года, за спиной инсульт,
инфаркт, но он из ветеранов Каратэ в СССР, пришел и спросил: помню ли я его? Лицо было
очень знакомым, он попросился в зал, предупредив о болезнях.

– Проходи, Родное Сердце, сдохнешь, похороним как надо! Аллилуйя!
– Жив вопреки, – кричит, – я еще жив, я еще повоюю! – Какими должны быть мы, если

у нас такие ДедЫ! Помоги, Господи, рабу Твоему, Сергию!
Жалость унизительна для мужчины. Сострадание – да, это по-христиански и это вели-

кое проявление Духа, пожалуй, самое яркое проявление. Но нельзя позволять в отношении
себя жалость! Она проявление гордыни высшего над подлым и ничтожным, она есть сла-
бость Духа, посеянная на поле эгоизма. Поэтому, чтобы с Вами ни было, не надо себя жалеть
и не позволяйте себя жалеть миру. Когда вы говорите, что обречены на слабость потому, что
у вас «что-то болит» и это не в порядке, и там ничего не получается, то это подлая ложь
самообмана. Почему вы решили, что имеете право на оправдание своей низости и никчем-
ности? Сдохните в этом процессе борьбы за свои идеалы, как это прекрасно! И тогда ска-
жите себе с радостью: «Да, действительно, я сделал всё, и даже больше, чем всё, но у меня не
получилось. Но как я старался, каким великим был мой путь! И ИМЕННО ОН, ЭТО ПУТЬ,
БЫЛ ЦЕЛЬЮ МОЕЙ ЖИЗНИ, какой бы бледной она ни казалась «людям у обочины».

Калеки бывают только духовными, слаб и уродлив только тот, у кого покалечен Дух,
испорчена духовная природа. Если Дух силен, то поверьте, ваше тело просто вынуждено
будет ему подчиняться. Силы наши безграничны!

Я недавно совершенно случайно, хотя случайности бывают только у случайных людей,
открыл журнал, где прочел про парня, которого парализовало в результате инсульта так, что
он не мог самостоятельно открывать и закрывать глаза. Но он вопреки всему стал собой
заниматься. Он и сейчас не может говорить и не может поднять или опустить веки. Но при
этом он уже машет руками, он прыгает в тандеме с парашютом, он пытается ногами жать
платформу! Врачи говорят: «Этого не может быть, у него мозг оторван!» А он продолжает
работать, потому что он очень яростный и тяжелый человек, он решил, что будет так, и дви-
жется к своей цели, не вникая в полное отсутствие каких-либо перспектив! А мы почему-то
находим себе миллион оправданий, чтобы не делать ничего из того, что легко могут сделать
наши руки, ноги, стук наших сердец!

Так вот, взлетайте к высоким сверхчеловеческим целям, расплачивайтесь своим здоро-
вьем, самой жизнью за свой выбор, это так красиво, это так честно! Но только не подыхайте
от собственных соплей, утонув в них. Это омерзительно.

Легко давать советы, будучи здоровым. Но я уже рассказывал о переломе позвоноч-
ника. Я приседал с разорванным коленом. Сгибал одно, отставляя другое в сторону. Мне
спрашивали: «Зачем ты это делаешь?!» Я отвечал: «Разорву это собачье колено до конца,
если оно не подчинится мне! Слабое погибает, сильное выживает. Если мне суждено рас-
статься с этой предательской ногой, то я с ней расстанусь. Но она не будет мною руководить
никогда!» Полный идиотизм, абсолютная глупость… Но я сегодня хожу на своих ногах, и
колено работает, позволяя мне даже бегать. Видимо, Бог любит идиотов, а многие умники,
видимо, обходятся без Него, доверяя своим «знаниям» и здравому смыслу гораздо больше,
чем Провидению Божьему и Его милости, милости к рвущимся к свету людям.
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Слава Богу, я более чем жив – здоров, работаю, спаррингую, и никто не замечал, что со
мной «что-то не так». Надеюсь. Пока мне 48 лет, я молод и полон планов, если Господь явит
милость и позволит мне потрудиться для него и для вас – дорогие мои Братья и Сестры.

– Андрей Николаевич, сейчас в каждом оружейном магазине широко представлен
ассортимент гражданского оружия самообороны: газовые баллончики, электрошокеры,
оригинальные и переделанные под газовые и травматические боеприпасы пистолеты.
Насколько обладание таким оружием закрывает вопрос самообороны? Можно ли, купив
один или несколько видов подобных средств, считать, что ты защищен? Их производители
и продавцы рекламируют свои изделия в качестве специально предназначенных для людей,
не имеющих подготовки, и убеждают покупателей, что она и не требуется, чтобы просто
нажать на кнопку или на курок.

Насколько это мнение объективно?
– Не зная тактики и не имея практического опыта применения оружия, не пройдя под-

готовки по владению им, не увидев ни разу, что происходит с человеком, против которого
его применили, вы ставите себя в зависимость не от оружия даже, а от какого-то странного
предмета, напоминающего оружие, который напрасно таскаете с собой.

Уважаемые, кто вам сказал, что ваш предположительно травматический пистолет не
заколотят вам в задницу? А сделает это человек, который будет хохотать над вами после того,
как вы выстрелите ему в грудь. Случаев таких миллион. Эффективно защищаться можно
с чем угодно, не вопрос! Но только делать это нужно умело, мощно, подготовленно, пред-
варительно потратив время на изучение своего оружия. Разговор о том, что я маленький,
слабенький и поэтому у меня есть газовый баллончик, просто абсурден. Кто сказал, что вы
достанете его? Знаете ли вы, когда и как будете его доставать? Кто вас этому учил, где, как
и когда вы практиковались? Куда вы собрались брызгать из вашего баллончика и что будет
с человеком, по вашему представлению, в которого вы брызнули?

Представьте, что человек позавтракал ЛСД, а вы не в курсе – и «плюете» ему в лицо из
перцового баллона, самого жесткого, который есть сейчас в продаже. А он хохочет над вами,
потому что у него видения, а вы в них «писающий мальчик из фонтана». Такое бывает. На
секунду представьте, что с вами будет, если он в процессе «общения», решит вас расчленить
и съесть вашу печень, да вот хоть бы и под перчик из баллона? А это вероятно тем более,
что вы сами катализируете его агрессию своими неудачными попытками его остановить.
Оружие просто обязано иметь абсолютный результат, все иное – фаллоимитаторы, то есть
опасные и вульгарные игрушки. Не играйтесь со своей жизнью, иллюзии убивают.

Огромный пласт различных видов агрессоров не реагируют на подобные средства
защиты. А узнать об этом можно, только проходя специализированное обучение или имея
достаточный личный опыт, если только вам повезет получить этот опыт, выжив, не споткнув-
шись на самых первых попытках.

Поэтому я обычно говорю, что знание – это вещь абсолютная, как и оружие, причем
знание не имеет на самом деле оценки в категориях «плюса» и «минуса», оно всегда несет
позитивное значение. Я считаю, что негативный опыт бесценен потому, что когда у вас что-
то не получилось, вы точно знаете, что именно было не так и как можно это исправить в
следующий раз. Позитивный опыт воспринимается как всепрощающий. Например, вы один
раз выстрелили из травматического пистолета, и поскольку вас устроило то, что из этого
получилось, то вы делаете вывод, что пистолет решает всё и успокаиваетесь на этом. Но я
лично знаю людей, в кого стреляли из «Осы» в упор и на кого это не произвело никакого
реального «тактического» впечатления. Хотя у них на теле долго оставались следы, которые
приехавшая вскоре после ранения «скорая помощь» тут же диагностировала как огнестрел.
Имела место реальная контузия тканей. Но вот только людей эти огнестрельные ранения не
остановили и нисколько не испугали.
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Что касается газового оружия, это вообще отдельный разговор. Была даже шутка в
девяностые годы: «Хочешь быть застреленным – купи газовый пистолет». Сколько было
случаев, когда человек сам задыхался в клубах газа из собственного пистолета, и далее для
него всё заканчивалось весьма плачевно, особенно если нападающих было несколько. Когда,
даже удачно попав в одного человека, владелец газострела просто доводил до бешенства
других нападающих, которые затем полчаса «играли своей жертвой в футбол».

Для успешной самообороны без оружия и с оружием в равной степени необходимы
опыт, знания и умения. Не доверяйте незнакомым вещам и теории, не прошедшей проверки
практикой и не подтвержденной опытом.

Учитесь. Другого пути нет. Любая остановка в познании мира – это бег назад.
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Слабость – худший из пороков

 
От дней же Иоанна Крестителя доныне Царство Небесное

силою берется, и употребляющие усилие восхищают его.
(Мф. 11:12)

Люби врагов своих, сокрушай врагов Отечества, гнушайся
врагами Божиими.
Свт. Филарет Московский

 
Интервью на тему «Виктимность: как не стать жертвой преступления»

 
– Андрей Николаевич, на ваш взгляд, в чем заключаются личностные особенности тех

людей, которые склонны становиться жертвами насилия, физического или морального?
Существуют ли какие-либо особенности психики, физического или нравственного состоя-
ния человека, которые способствуют тому, чтобы обладающие ими люди стали жертвами
чьей-либо агрессии?

– Когда человек не развит гармонично, он теряет равновесие. Гармония – это идеаль-
ное проявление баланса, когда личность имеет многостороннюю и полную реализацию в
умениях, познаниях, представлениях о жизни. Когда человек знает о том, кем он является,
«куда» и для чего он живет, и его представления соответствуют его ожиданиям и объектив-
ной реальности. Если в развитии человека, в его личности есть некая брешь, то поверьте, она
будет пробита в самое неподходящее время и самым жестоким образом. Несостоятельный
человек, имеющий такую брешь, – уже потенциальная жертва. Как плохо видящий человек
рискует быть сбитым автомобилем, если решит неосторожно гулять по улицам, точно так
же и духовная слепота ведет к катастрофе, когда человек сталкивается с чем-то опасным, к
чему он не готов.

В этой связи я против того, чтобы людям постоянно врали о том, будто жизнь – это
легкое, милое, цветущее и искристое событие, дарованное нам исключительно для радости,
а мир исполнен доброты и радушия. Я склонен расценивать мир как многообразное прояв-
ление действительности, в котором негатива гораздо более, чем даже равнодушия. В этой
связи разумнее быть готовым к насилию и злу, чем быть к ним не готовым. Мыть овощи
перед едой, чтобы не хворать нетвердым стулом – это считается нормой. Почему в то же
время считается допустимым быть слабым, тщедушным, инфантильным человеком и ничего
не делать для того, чтобы изменить себя, если уж мы Образ и Подобие Божье, когда слабость
и малодушие оскорбляет этот Образ Бога?

– В чем же заключены обычно причины этой «негармоничности», которая навлекает
на страдающих ею людей насилие?

– Причиной является либо иллюзорная идеализация действительности, либо отсут-
ствие идеи, которая должна двигать человеком. Мы не спешим в спортзал и Храм, видимо,
потому, что нас, наверное, обуревают какие-то свои представления о том, кем нам хочется
стать, как мы добьемся желаемого, и в чем оно будет в конечном итоге заключено. В этой
связи героическая составляющая воспитания, данная молодому человеку в ярких примерах
– это, пожалуй, единственный способ привить ему истинные ориентиры развития собствен-
ной личности. То есть, когда мы видим мощных, сильных ребят, когда мы видим героев,
которые по нашим представлениям олицетворяют Православие, мужественность, достоин-
ство, честность, именно тогда мы ищем правильные пути реализации наших задач. Если
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этих примеров нет и мы их не ищем, то и наши пути будут необоснованными, а значит, воз-
можно, они будут ложными. В этой связи наши чемпионы, спортивные лидеры планеты –
это прекрасный пример, потому что, следуя ему, тысячи ребят пришли в спортзалы, вспом-
нили, что такое быть Русскими, сильными.

Я уверен, что идеологическое воспитание в коммунистический период породило
ущербное состояние нашего Духа, лишенного божьей Благодати и вскормленного суррога-
тами пропаганды. Атеисты навязывали нам мнение о том, что Православие это религия пора-
женческая, внушали ущербную версию псевдосмирения, извращая саму суть Православия
– религию Героев.

Смерть Героя делает его Подвиг вечным, а смерть труса и предателя отрезает ему пути
к спасению Души. Получается так, что если мы люди неверующие или мало верующие, то
мы обречены на то, что где-то там, в самом важном месте нашей души, у нас зияющая дыра,
пустота или слабая нитка вместо стального троса, держащего нас на плаву у спасительного
берега в бушующем море злобного мира. И именно там и будет прорыв, именно там случится
что-нибудь такое, что будет непоправимо.

Я вырос на улице, среди уголовников, и как ни странно, я рад этому обстоятельству.
Меня поражали люди, прошедшие несколько десятилетий тюрьмы и не сломленные при
этом, не потерявшие человеческого лица и совести. Их духовная и физическая сила была
столь очевидна, что никто не решался в ней сомневаться, даже если такому человеку было
крепко за семьдесят, и он весил пятьдесят килограммов. Поразительно, что другие, очень
крепкие на вид, физически сильные ребята часто ломались под воздействием этой системы.
Поэтому я категорически уверен в том, что дух первичен, и значит первое, что должен сде-
лать каждый любящий родитель в отношении своего ребенка – это своим примером указать
на те нравственные ориентиры, переступить которые равносильно смерти. И которые помо-
гают выжить и остаться человеком там, где жизнь сродни смерти.

– Насколько наличие или отсутствие физического здоровья и силы могут способ-
ствовать виктимности? Насколько физически сильные и подготовленные люди объективно
защищены от насилия и насколько физическая слабость способствует, напротив, незащи-
щенности от него? Известны случаи, когда и очень сильные люди привлекали внимание
уличных хулиганов, и вы сами рассказывали о том, что достаточно часто вас провоцируют
на насилие люди, далеко не обладающие вашей физической подготовкой. Чем это может
быть объяснено?

– Не бывает абсолютно сильных людей. И я сам не уверен в том, что однажды какой-
нибудь пьяный хулиган не нападет на меня столь неожиданно и столь эффективно, что не
посадит меня на «пятую точку». Сила не является объективной категорией. О какой именно
силе мы говорим? В чем она измеряется – в джоулях? Сколько бы человек ни занимался,
он никогда не может быть уверен в том, что он силен абсолютно. Более того, как только
человек уверует в то, что он непобедим и всесилен, Господь обязательно его смирит. Мир
зажмурился, когда Тайсон упал в первый раз.

Что же касается случаев, когда люди проявляют духовную слабость, обладая отлич-
ными физическими данными, то еще раз говорю: сильным делает человека, во-первых, его
внутренний стержень и невозможность иного выбора после принятия решения. Когда он
понимает, что не имеет права сдаваться, не имеет права на трусость.

И, во-вторых, сильным делает нас то, что, к сожалению, невозможно натренировать в
спортивном зале – наш личный опыт реальной борьбы в любом ее проявлении. Когда ребе-
нок растет и не получает, извините, по физиономии в детском садике и в школе, к сожалению,
ему придется наверстывать это упущение уже в зрелом возрасте. В этой связи я совершенно
уверен, что деткам нужно сражаться друг с другом, и как бы мы ни критиковали воспита-
ние в СССР, с другой стороны, там были «Зарницы», было ГТО, было модно заниматься
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спортом, как правило, контактным: самбо, дзюдо, различными видами борьбы, боксом, хок-
кеем, спортивным каратэ, воспитанником которого я являюсь. И, несмотря на обилие спор-
тивных состязаний, мы, как ни странно, ухитрялись еще и выяснять друг с другом отноше-
ния на улице, и это было совершенно естественно. Когда люди сегодня говорят: «Ой, но это
же насилие!», то я подтверждаю, что да, конечно, это насилие. Никогда обучение бою не
строилось от обороны, научиться защищаться можно лишь тогда, когда мы абсолютно точно
выяснили, что есть атака, и мы сумеем ей противостоять, понимая, какие силы и в какой мере
нужно применить для защиты. Чтобы избежать насилия, надо знать, что это такое, чтобы не
витать в плену прекраснодушных иллюзий!

Я не буду называть фамилию человека, о котором собираюсь рассказать, потому что
мне неловко. Этот человек прозанимался всю свою жизнь каратэ, возвращался домой и
очнулся в реанимации с пробитой головой. Он помнил, как зашел в подъезд, и на этом всё
закончилось. У него пропал пакет, который он нес в руках, пропали деньги. Он был расте-
рян: «Ну как же так?! Я занимался всю жизнь, как я не увидел опасности, не почувствовал
ее». Это нормальный ход событий, ничего страшного в нем нет. Господь оставил этого чело-
века живым, и слава тебе, Господи. В следующий раз, поверьте, он будет крайне внимателен,
заходя в свою парадную.

Но в этом случае решающую роль сыграла неожиданность. Гораздо опаснее и боль-
нее, когда люди проявляют слабохарактерность, когда они позволяют совершаться над собой
насилию, привлекая агрессора своим поведением. Слабость – худший из пороков. Я в этом
уверен совершенно. И прежде всего я говорю о слабости духовной. Не важно, какого ты
размера. Важно, как далеко ты готов дойти в отстаивании собственных чести, здоровья и
жизни. Поверьте, никто не будет испытывать вами свою судьбу. Потому что мы все играем
какую-то выбранную роль, так вот роль «хулигана» не подразумевает расплату жизнью за
ошибку в выборе объекта для злой шутки, у всего есть цена и все чувствуют эту цену. ВСЕ!
Люди, совершающие насилие, пытаются играючи реализовать свои вульгарные привычки
или поживиться за ваш счет, это не равносильно собственной жизни, – поставленной на кон.
Поставьте свою. И вы будете удивлены: ничего с вами не произойдет. Вся полнота взятой
вами ответственности за свою жизнь в этот момент разрешит ситуацию, и ваша ставка ока-
жется выше той, что опрометчиво поставят какие-то уличные интриганы. Выигрыш будет у
вас, даже если вы заведомо блефуете насчет силового «козыря в кармане».

И не надо при этом картинно визжать, пускать безумные слюни и закатывать глаза, как
советуют явно не дравшиеся в реале тренера-психологи: люди всегда внутренне чувствуют
ложь, слабость или силу другого человека и никогда не ошибаются, мало отвлекаясь на бута-
форию. Если перед вами стоит человек, который готов отдать свою жизнь или забрать вашу,
то возникает вопрос: стоит ли спрашивать у него закурить? Поверьте, внутренний голос
агрессора зайдется в сирене: «Не надо, не рискуй!» Только в этом случае поговорка «Несо-
стоявшаяся драка выиграна вами», станет истинной.

– В глазах типичной жертвы типичный насильник выглядит абсолютным злом,
бороться с которым невозможно. Жертва испытывает ужасный страх в ожидании при-
ближающегося насилия, который порой парализует ее, лишает воли к сопротивлению.
Скажите, какова природа страха по отношению к насильнику, является ли этот страх
естественным? Насколько страх перед насильником объективен, соответствует действи-
тельности?

– Согласно теории охранительного торможения, психика человека, отказываясь при-
нимать обвальный объем негативной информации, который она не может усвоить, просто
отключает аналитические способности человека, спасая их от перегрузки. Человек, пребы-
вая в этом состоянии, хлопает стеклянными глазами, находясь в полном ступоре и оцепене-
нии от ужаса при виде существа или события, которое его напугало.
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Причиной отключения при охранительном торможении может быть всё, что угодно.
Женщина может упасть в обморок, увидев мышь или лужицу кетчупа. Ребенок может заме-
реть на месте, увидев злую собаку или паука. Насколько эти и другие опасности объективны
в отношении жизни и здоровья человека в тот момент, когда он с ними столкнулся, судить
сложно. Я не представляю себе, чтобы мышь смогла съесть женщину, но я вполне допускаю,
что злая собака может укусить ребенка.

Чтобы противостоять механизму охранительного торможения и заставить свою пси-
хику адекватно работать с негативной информацией, взрослый человек, который задумыва-
ется о природе своих страхов и о собственной безопасности, должен заранее готовиться к
встрече с конкретными опасностями, которые могут ему угрожать и о своем противодей-
ствии им.

Приведу пример из области сексуального насилия. Как-то во время одного из своих
семинаров по самообороне я спросил милых дам о том, может ли муж изнасиловать жену.
Меня поразило, что подавляющее большинство женщин задумались и… затруднились с
ответом. Некоторым из них на полном серьезе показалось, что некие социальные правила
жизни семьи позволяют и требуют прощать даже совершенно непростительные вещи.

Мы обязаны понять, что мы никогда не знаем, чем закончится насилие. Бытовые убий-
ства сегодня – это именно пьяный геноцид Русского народа на отдельно взятых кухнях.

Когда какой-то подонок пытается изнасиловать женщину, не факт, что он не делает это
в сороковой раз, и не факт, что он прагматично не убьет жертву, чтобы его никто не опознал,
чтобы он смог сделать то же самое в сорок второй раз. Некоторые забавные психологи гово-
рят: «Расслабьтесь, старайтесь его не раздражать. Он вас всё равно изнасилует, это уже дан-
ность, с ней ничего не поделать, примите ее, а потом бегите домой подмываться и забудьте
обо всем… или вспомните, как о волнующем приключении…» (тьфу! Вот бы их выпороли,
для опыта и впечатлений). При этом они не учитывают хотя бы того, что подавляющее
большинство женщин после изнасилования уже не чувствуют себя полноценными. Если им
повезет остаться в живых, то они страдают жуткими депрессиями или психическими забо-
леваниями, возникающими на основании органических поражений мозга, вызванных пере-
живаниями, связанными со случившимся. Насилие реально калечит личность, часто калечит
фатально.

И в ситуациях, связанных с насилием, у нас нет ничего более святого и дорогого, чем
наши Честь и Достоинство. Размышления о том, что ими можно поступиться, ошибочны по
сути своей, потому что, еще раз говорю, насилие, будь оно сексуального или физического
характера, может закончиться вашей смертью. А значит безволие (не путать со смирением),
вызовет смерть физическую, как логическое продолжение умирания.

Я был экспертом на суде у Александры Иванниковой, жительницы Москвы, зарезав-
шей насильника-армянина, который, будучи очень небедным человеком, занимался типа
извозом, оборудовав свою машину таким образом, что пассажирам невозможно было из нее
выйти без его дозволения. Когда Иванникова села к нему в машину, он попытался склонить
ее к оральному сексу. Она достала завернутый в газету кухонный нож, лежавший у нее в
сумке, и ударила его этим ножом в ногу, промыслом Божьим проколов бедренную артерию.
И он умер.

Судя по оборудованию машины и по поведению насильника, которое было описано со
слов Иванниковой, явно было видно, что этот гражданин насиловал женщину не в первый
раз. Для него это было накатанное, привычное дело. Вел он себя очень уверенно. Так вот
почему же до случая с Иванниковой другие его жертвы, выйдя из машины, не запоминали ее
номер и не обращались в милицию? А, видимо, потому, что эти женщины из этой машины
не выходили. Поразительно, почему этого парня не проверили на причастность к останкам
девушек, найденным на свалках и помойках Москвы.
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Сколько еще таких веселых ребят гуляет по этой планете? Нельзя рассматривать наси-
лие как некую фрагментарную по отношению к вашей жизни проблему. Каждый из подоб-
ных случаев может закончиться летально.

Поэтому и относиться к угрозе любого насилия нужно так, как будто вся ваша жизнь
стала на ту черту, за которой находится смерть. Не пуская в сердце злобу и страх, собрав волю
в кулак – всеми имеющимися у вас силами и средствами, с максимальной ожесточенностью
нужно сопротивляться любому насилию. Восхитительные иллюзии оставим для женских
романов со счастливым концом. Потому что вы принимаете бой за Богом данную жизнь,
и никто, кроме Него, не в праве ею распоряжаться, то есть любой агрессор святотатствует,
пытаясь уподобиться Богу, вершащему судьбы! А значит, вы обязаны остановить это зло, а
не остановив, вы это зло умножаете.

Детские психологи провели поразительный по своим результатам тест. Психолог-муж-
чина попытался на улице взять за руку мальчика, который побирался около вокзала. Визг
был такой, как будто включили бензопилу. Мальчик стал вырываться и попытался ткнуть
психолога в ногу заранее приготовленным гвоздем.

Потом тот же психолог подошел к школе, и, увидев выходящего из нее ребенка, подо-
шел к нему и спросил, как зовут его папу. Тот ответил, например, «Петя». Психолог сказал:
«Да, да, твоего папу зовут Петя, и он попросил меня довезти тебя домой. И вот тебе, кстати,
Сникерс». Ребенок взял «Сникерс» и спросил: «Где ваша машина?»

Вот пример двух полярных отношений к окружающему миру. Никто не учил бездом-
ного мальчика, как надо строить отношения с незнакомцами. Сама жизнь научила его тому,
что он делал. И он выживет на этом вокзале с большой долей вероятности. А второй, милый,
приятный и воспитанный паренек, обласканный судьбой и родителями, наивно потеряет
свою жизнь, если, упаси Господь, наткнется в следующий раз на какого-нибудь упыря.

Нет ничего страшнее, чем иллюзии, которые разверзают пугающий путь в бездну под
нашими неуверенными ногами. Помните о том, что внешность и поведенческие признаки
насильника и серьезность его намерений на первом этапе его общения с вами могут быть
незаметны, могут быть неизвестными, непознанными для будущей жертвы. Но есть очень
важный момент: никогда не пускайте незнакомого вам человека в ваше жизненное простран-
ство.

Как его определить? Вытяните руку и очертите вокруг себя круг. Если человек активно
пытается пересечь это пространство без вашего разрешения, то этот человек уже одним этим
исповедует насилие. Совсем необязательно его тут же пристрелить. Но это сигнал, кото-
рый говорит, что этот человек пренебрегает вашими правами, а значит, он вполне может
пойти дальше в этом пренебрежении. Как бы он вежливо при этом ни разговаривал, каким бы
искрометным юмористом он ни был при этом, с точностью можно сказать, что этот человек,
приближаясь на недопустимое расстояние, пренебрегает вашей Честью и достоинством, а
это категорически недопустимо. Постарайтесь вежливо, но весомо остановить его. Давать
какие-либо предметные советы тут сложно, потому что ваши действия могут быть очень
различны в зависимости от особенностей вашей личности и личности того человека, кото-
рый вам противостоит.

– Андрей Николаевич, кто виноват в уже совершившемся насилии: насильник, совер-
шивший зло, или жертва, которой не хватило сил, ума или удачи, чтобы этого насилия
избежать? Многие жертвы насилия испытывают тяжелые муки вины, связанные с тем,
что с ними произошло…

– «Равновесие есть продукт борьбы», буквально по Гегелю. И другая истина: слабость
– худший из пороков. Насильник почему-то не ищет чемпиона мира по боям без правил для
того, чтобы выяснить, курит тот или нет, или попробовать пошарить у него по карманам. Как
правило, он ищет для этих целей милую девушку, ребенка, старика, то есть существ слабых.
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Это и понятно: что могут противопоставить в физическом отношении мужчине, даже не
очень крупному, женщина или ребенок? Но, с другой стороны, злу позволяют совершаться
полная неготовность жертв к подобным вещам, их физическая, нравственная и духовная
слабость.

Осуждать за это слабых людей было бы кощунственно. Но и огульно прощать им
подобную наивность тоже было бы неверным. Потому что сами жертвы зачастую спрово-
цировали неполноценного психически или духовно человека на проявление агрессии по
отношении к себе. Естественно, существует некая первичность вины насильника, она без-
условна. Но даже самооценка жертв насилия говорит о том, что и они являются ответствен-
ными за то, что произошло.

Например, сексуальное насилие, как правило, происходит в отношении женщин с
вызывающим поведением. Можно одеваться очень женственно, вполне привлекательно, но
при этом в рамках приличия, не распаляя похоть окружающих мужчин. А можно одеваться
так, что не быть изнасилованной к концу дня будет делом крайне сложным и что греха таить,
непривычным.

Увидев некоторые женские наряды, человек, даже борющийся со своими искушениями
и слабостями, вполне может ощутить гормональное помутнение рассудка. И диавол, сидя-
щий в уголке его сердца, вдруг проснется и завладеет им полностью, досыта накормленный
женской похотью. Так вот, не надо вызывать к жизни этого диавола видом своих (видимо,
очень красивых) трусов, сверкающих из-под подобия юбки, и сверкать сосками через гипюр
кофты в обтяг (как бы красивы они ни были, по отзывам подруг). Не будьте дурами, в этих
остромодных нарядах женщина напоминает остро определенную шлюху! Так вы шлюха?

И еще один момент. Нравственная, духовная сила человека зачастую в состоянии
предотвратить, казалось бы, столь неотвратимое развитие событий, что диву даешься,
насколько сила слова имеет место быть. Есть замечательный пример из прикладной психо-
логии, когда женщина, которую пытались изнасиловать, вдруг сама начала радостно снимать
трусы и орать при этом: «Ребята, отлично, только аккуратно там, потому что у меня, соб-
ственно, триппер! Поэтому срочно надели презервативы, а потом надо будет провериться.
Поймите правильно, я как лучше хочу. Ну, давайте, сколько вас там, понеслось!» И вдруг
сломался тот накатанный ролевой стереотип, когда насилие имело для тех подонков свою
сладострастную составляющую в виде преобладания над униженным ими человеком. Вме-
сто этого женщина вдруг всё берет в свои руки, проявляет инициативу, и насилие потеряло
свою цель, которая с азартом достигалась. И эта смена ролей позволила женщине остаться
живой, здоровой и невредимой. Случай вызывающий, сила женщины и её опыт – порази-
тельны. Но именно на ярких примерах стоит делать выводы и строить суждения: совершенно
уверен, что женщины при приложении минимальных усилий в подготовке к превратностям
судьбы в состоянии вести себя корректно и сдержано, а при необходимости столь же агрес-
сивно и весомо.

Этот пример показателен тем, что, перехватив инициативу, можно развернуть критиче-
скую ситуацию с точностью до наоборот. Не проявляйте слабость. Не проявляйте слабость
нигде и ни в чем.

– Каким еще образом потенциальная жертва насилия может заставить себя побо-
роть свой страх и сопротивляться насильнику? Какие практические шаги, хотя бы самые
первые, можно предпринять для этого? Что делать тем людям, для кого страх насилия
является застарелым, давнишним? Что делать тем, кто загнан своим страхом, замучен
им, чтобы перестать бояться?

– Я был очень забитым ребенком. Я был настолько забитым, что одно время я не ходил в
школу, а буквально бегал в нее. Мне надо было каждое утро бежать около четырехсот метров
до школы, а потом столько же, чтобы вернуться домой неизбитым.
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Дело в том, что я рос в уголовном пригороде Челябинска, где селили так называемых
«химиков» и вольнопоселенцев – каторжан, которые отбывали остаток наказания в виде
ссылки после колонии. Соответственно, эти люди рожали детей, подобных себе. И банды
этих детей били своих сверстников и тех, кто помладше, не с какой-то особенной целью, а
просто так, чтобы бить. И мне надо было каждый раз менять маршрут, чтобы не наткнуться
на одну из этих банд. Воспитывала меня мама, поэтому мне было очень сложно, до 12 лет
я был очень робким ребенком.

Не поверите: я, не будучи тогда еще крещеным, начинал молиться. Я просил Боженьку,
чтобы Он меня спас, и ничего другого, кроме молитвы, я своей беде тогда противопоставить
не мог, у меня просто не было ничего, кроме этих детских и наивных молитв. И поразитель-
ным образом молитва мне помогала. Я не знаю, насколько это было важным для всего, что
произошло потом, но однажды я понял, что жить так более уже невозможно.

Прокувыркавшись целую ночь в слезах, однажды утром я встал, пошел и жестоко
избил одного из своих обидчиков. После этого меня вдруг прорвало – стал жестоко драться за
свою Честь, но никогда не обижал слабых, потому что всегда помнил, что такое «по-насто-
ящему страшно и больно». Всегда знал и помнил, что такое ужас в сердце маленького или
слабого человека. Любого человека, особенно попавшего в беду, всегда воспринимаю, как
того мальчика – избитого по дороге в школу ребенка, которого я знал лучше всех. Всю свою
жизнь несу в себе эту боль и ужас. Видя детскую беду, я могу просто задохнуться от горя.
Не рискуйте при мне обидеть ребенка… ноу коммент.

Получается, что человек в беде становится либо гораздо лучше, либо гораздо хуже, и
никогда не остается посередине. Ничего умного и гениального тем, кто подвергся насилию,
я посоветовать не могу, потому что любые советы хороши тогда, когда ты можешь дать их,
основываясь на собственном опыте. Если ты рассуждаешь о чем-то умозрительно, теорети-
чески, то ты либо фигляр, либо идиот. Можно уверенно говорить только о тех вещах, кото-
рые ты пережил сам или которые происходили на твоих глазах. Всё остальное, в сущности,
враньё.

Могу сказать только одно: в моем случае мне помогла молитва, она одна спасала мою
Душу и мой разум. Всё остальное я познал по Воле Божьей, через выпавшие мне испыта-
ния. Не мне судить, хорошо ли то, чему я учу и во что верую в части боевой подготовки и
контактного спорта, но именно меня это выручало, и я – скептик, жив именно по милости
Божьей, без всяких сомнений. Подавляющее число бездумных оптимистов уже в земле.

Могу посоветовать людям, которым близка Вера Христова, прежде всего обратиться к
Богу, и я уверен, что Господь их убережет от очень многих тяжелых вещей, поразительным
образом укажет Путь. Ведь Господь особенно близок к слабым, бедным и больным, потому
что наглым, богатым и здоровым Он зачастую бывает не нужен… до поры.

Именно поэтому Бога называют Спаситель, а не Руководитель или Кормитель.
Очень хочу сберечь в своей жизни то, что несу с детства: остаться в глубине души

тем мальчиком, который способен чувствовать так остро, как не может чувствовать себя
сильный, волевой, огрубевший мужчина. Это очень важно и сложно, без этого жизнь теряет
свой первоначальный смысл, который заключается в том, чтобы поручить свою волю Воле
Бога. Через теплоту своего сердца и поступки, которые способны изменить окружающий
мир. Без боли в сердце этого сделать невозможно. Чужой боли, которую принимаешь, как
свою, – не все рискнут принять подобное. Слава Богу, что пока могу позволить себе это
испытание, впрочем, не мне судить о результатах моего сострадания.

– Андрей Николаевич, как же быть, с чего начать тем многим нашим соотечествен-
никам, которые хотят уверовать, но еще не воцерковлены? Какие самые первые и важные
шаги могут предпринять, чтобы уверовать, люди, которые, находясь в критической ситу-
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ации, будучи слабыми или несостоятельными, нуждаются в помощи Господа и стоят на
пороге Его Церкви, но боятся в нее войти?

– Если Господь дает человеку путь Веры, он и приводит его в Церковь. Если Господь
не приводит в храм, то значит еще не время. Здесь штука такая: не надо становиться строем
и под барабанный бой топать в храм. Вера Христова – это не проспект, выложенный в Рай,
путь каждого человека к Богу уникален, но для каждой, даже извилистой, дороги есть пра-
вила движения и здесь они едины, они позволяют не погибнуть в Пути и не угробить соседей
по трассе. Давать какие-либо рекомендации и советы в этом вопросе я бы на себя смелости
не взял. Хотя бы потому, что, во-первых, я всего лишь мирянин, категорически уверенный
в своей греховности и лишь уповающий на счастье истинного покаяния, результат которого
определится лишь по смерти нашей, и никто не в праве знать оценку своей жизни до гроба.
Но я более чем уверен, что зайти в храм хотя бы исключительно из духовного любопытства
любому человеку было бы крайне полезно. Потому что даже самый Великий Путь начина-
ется с первого робкого шага. Еще одна коротенькая история.

У меня есть друг, зовут его Андрей. Он живет в Мурманске. Занимается мебелью. Еще
недавно это был обеспеченный, творческий, я бы даже сказал, гламурный персонаж своего
города. До последних времен, сколько я его знал, он всегда относился к Вере с нескрывае-
мым раздражением. Когда при нем заговорили о том, как много людей сейчас приходят к
Богу, он начал ругаться, размахивать руками, просто бесноваться, потом выскочил в гневе
из-за стола и убежал от своих собеседников. Через некоторое время он отправился в Вене-
цию, зашел в какую-то средневековую базилику и вдруг начал рыдать, упав на колени. Он
рыдал, как никогда в жизни, так, что упав, не мог встать, – и вдруг понял, в этот самый
момент ощутил прикосновение к Богу, к Его Благодати. Открыл для себя, что без осознания
себя Православным человеком он дальше жить не может. Приехав в Россию, разыскал Пра-
вославного Батюшку, объяснил ему, что ничего не понимает в вопросах Веры, но что очень-
очень хотел бы узнать об этом всё, что только можно. Сейчас он помогает при служении в
храме, будучи алтарником, учится в Духовной семинарии в Москве. Вот такой удивитель-
ный Путь к Вере проделал этот человек в свои пятьдесят лет, пренебрегая тотальным непо-
ниманием и отчуждением со стороны семьи и друзей.

И еще один момент, который мы часто упускаем: раньше существовала традиция огла-
шения, когда люди некрещеные, но стремящиеся к Вере, некоторое время, до года, присут-
ствовали на службах в качестве оглашенных, изучали основы Православия, читали Право-
славный Катехизис, чтобы принятие Крещения стало осознанным и серьезным решением.
И только потом, изучив тонкие вопросы Веры, которую они собирались принять, они кре-
стились и становились людьми Православными и воцерковленными. Православие прежде
всего – Смирение, то есть познание Божественной Истины и жизнь в правде. Это серьезные,
глубокие знания, а не не кружок кройки и шитья, не клуб по интересам, не секта избранных.
Это, прежде всего, знание нравственных и духовных основ мира, критериев добра и зла,
следование которым позволяет людям чувствовать себя по-настоящему людьми, а не блуд-
ливыми животными.

– Скажите, какие, на ваш взгляд, первые практические шаги может предпринять
несостоятельный и неуверенный в себе человек, чтобы измениться и перестать быть
жертвой?

– Есть замечательная английская поговорка, которая звучит примерно так: «Не
мешайте человеку сделать свою собственную ошибку». И еще мне очень понравилось
совсем недавно мною услышанное выражение Била Гейтса: «Успех – это самый плохой
советчик для умных людей, который убеждает в том, что их никогда не постигнет крах».

Внешняя успешность, раскованность и соответствие прочим критериям состоятель-
ности человека в современном обществе, к сожалению, эфемерны. Не важно, чем зани-
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мается человек, главное – чтобы он занимался чем-нибудь, приняв осознанное решение.
Комплекс неполноценности – это обычная вещь для человека нереализованного. Реали-
зуйте себя в чем-нибудь одном и поверьте, вам будет легче реализовать себя в остальном,
потому что систематика принятия решения и воплощение задуманного – типичны, тожде-
ственны. Создатель сотворил эту действительность в едином системном ключе, где даже
законы физики, если они верны, есть прикладное воплощение Закона Божьего.

Приведу пример, у меня их масса. Девочка, церебральный паралич. Не посещала
школу, обучалась дома. Жизнь ее внешне казалась вялым движением к гробовой доске.
Ничего в этой жизни произойти не могло. И вдруг эта девочка увлекается глиняной игруш-
кой, увлеклась со всей силой своего неистраченного таланта и душевного порыва… Теперь
это один из ведущих экспертов в этом направлении искусства, которого привлекают для про-
ведения экспертных оценок различных глиняных скульптур в качестве независимого кон-
сультанта. Она столь искренне и сильно проявила себя в любимом деле, столь глубоко изу-
чила его, что преуспела в нем значительно больше многих своих физически здоровых коллег.
Да, она не стала при этом ходить, но назвать ее из-за этого несостоятельной не поворачива-
ется язык. У нее не было выбора, потому что она Герой по факту своего рождения!

Поэтому, когда вы чего-то не можете, вы в чем-то сомневаетесь, то вспомните, что
сомнение, как и ложь, и страх – это оружие диавола.

Прочь сомнения, выбирайте себе цель, хотя бы самую микроскопическую, и добейтесь
ее, фанатично идя к результату, приняв факт, что нет у вас времени, более того дня, что уже
подарен вам Небесами, и тогда люди менее решительные и более «богатые» на возможности,
расступятся, чтобы не мешаться под вашими ногами. Каждый день – как последний в жизни!
И только так!

Не бывает Подвига великого или малого, любой Подвиг грандиозен сам по себе потому,
что вы его свершили, потому что… Вера без дел мертва (с)!

Совершите для себя маленький подвиг, и поверьте, большой будет следующим, и
вскоре увидите, что вы уже совсем не тот, каким начинали этот путь. Ангела Хранителя в
дороге к Свету! Спаси Господи всех нас!
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Богатырь подонком быть не может

 
«Мужество есть не что иное, как твердость в истине и

сопротивление врагам».
Препоподобный Антоний Великий

 
Интервью на тему «Личность насильника»

 
– Тема нашего сегодняшнего разговора – личность насильника, под которым мы пони-

маем человека, который совершает моральное или физическое насилие, в том числе сексу-
альное, с целью получения материальной выгоды или какого – либо удовольствия.

Как вы считаете, какие люди становятся, как правило, насильниками: люди сильные
или слабые?

– Сразу сознаюсь в том, что у меня не было столь обширного опыта общения с
насильниками, извращенцами, преступниками и прочими отбросами человеческого обще-
ства, чтобы я мог досконально разбираться в устройстве их психики. Но, тем не менее, зани-
маясь вопросами прикладной психологии, некую ретроспективу на эту тему я составлял и с
качественным составом этих забавных персонажей знаком.

Прежде всего, надо сказать, что люди не становятся кем бы то ни было внезапно,
процесс формирования личности не бывает одномоментным и революционным, но всегда
«количество переходит в качество» (Гегель). Нельзя сегодня быть милым и приятным чело-
веком, а завтра превратиться в изверга. Прежде чем какое-либо наше действие появляется
в объективной реальности, оно существует в нашем сознании на уровне идеи, прорастает в
душе человеческой, и лишь потом, переполнив сознание, выплескивается наружу. Зигмунд
Фрейд утверждал, что человеческая жизнь – это реализация детского комплекса. Как пра-
вило, люди, ущемленные чем-то в детстве, в своей зрелой жизни часто реализуются через
внешнюю агрессию, доказывая себе свое соответствие своим уродливым, вымышленным
представлениям о собственной полноценности.

Не представляю, чтобы сильный человек мог утверждаться столь низким и чудовищ-
ным образом, как с помощью насилия над слабым и беззащитным. Причем насилие абсо-
лютно, оно равно опасно в любом своем проявлении, даже если это насилие служебного
характера или имеет общепринятые формы.

Поясню, о чем идет речь. Так, например, на насилии построена вся армия, где чело-
век, старший по званию, в состоянии свободно и безоговорочно послать человека, младшего
по званию, на смерть. Армейское насилие столь абсолютно, что оно не подразумевает даже
обсуждения данного решения. То есть, заведомо понимая, что обречен погибнуть, ты не име-
ешь права не выполнить полученный приказ. Это общепринятое во всех армиях мира усло-
вие ее успешного функционирования, но оно чудовищно. Единственное оправдание этому
насилию заключается в принятии того, что смерть, на которую ты обрекаешься – твой выбор.
Что на самом деле ЭТО ТЫ решил сам, что по-другому нельзя и поэтому, а не из-за страха, ты
будешь подчиняться. Принимая присягу на верность своей стране, мы вверяем свои жизни
командирам, которые нами руководят. Мы любим свою Родину, мы стоим под нашим Фла-
гом и мы за него погибаем, принимая это насилие как служение высшим идеалам. Свято
веря, что мы всё делаем правильно. Остается надеяться, что командиры по милости Божьей
избегут опасности ошибки в принятии своих решений…
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Вот пример общепринятой формы насилия, которая чудовищна по сути своей, но явля-
ется необходимой потерей, без которой не добиться великих целей, стоящих перед людьми,
защищающими свою страну, свой народ.

Что же касается соотношения силы человека и его склонности к патологическим про-
явлениям насилия, то хочу сказать, что крайне редко действительно физически сильный
человек начинает демонстрировать какие-то изуверские формы поведения. Но, тем не менее,
такое тоже бывает, а вот это уже действительно мерзость!

Но тут возникает другой вопрос: а о какой именно силе мы говорим? Зачастую физи-
ческая сила не подразумевает силы духовной, и наоборот, даже титаническая духовная
сила легко умещается и в тщедушном теле. Конечно же, физическое начало в большинстве
случаев помогает личности сформировать доброе и сострадательное отношение к другим
людям, готовность к прощению, основанные на том, что сильный человек зачастую не нуж-
дается в суетных попытках кому-то что-то доказывать, будучи уверенным в своей социаль-
ной полноценности и доминанте. То есть сила в идеале рождает благородство. И нет ничего
более омерзительного, чем человек, «своровавший чужой костюм»: вызывающе крепкий
парень, ведущий себя как мерзавец.

Богатырь вором, лжецом и подонком быть не может. Нет таких сказок на Руси!
Гораздо более простительно малодушие человека слабого, чем подлость человека,

внешне достойного, но недостойного внутренне. Но в связи с этим говорить о какой-то
отчетливой классификации людей по внешним признакам очень сложно.

Не все могучие люди являются в полном смысле этого слова людьми, и не все люди
внешне не столь вызывающе успешные, являются заведомо потенциальными негодяями.
Тем не менее, когда я занимался изучением этого вопроса, то установил, что подавляющее
большинство преступников, проявивших насилие в отношении женщин, детей и стариков,
как правило, являются людьми, ущемленными в детстве, воспитанными в неполноценной
семье, избиваемыми и унижаемыми в прошлом или настоящем.

Они решили ответить всему миру подобным, симметричным образом, понимая, что
реализоваться, как агрессоры они могут только по отношению к ещё более слабым суще-
ствам, направляя своё демоническое ожесточение на детей, женщин и стариков.

– Скажите, пожалуйста, каковы, на ваш взгляд, в среднем жизненные перспективы
человека, любящего совершать насилие ради удовольствия? Может ли он стать счастли-
вым, прожить долгую и большую жизнь?

– Вы знаете, существуют две взаимопроистекающие формы: демонизм, переходящий в
сатанизм. Демонизм – это жизнь неких духовных сущностей, которые наполняют наш мир, и
которые населяют царство князя мира сего. Когда вдруг человек начинает испытывать какие-
то влечения, какие-то сладострастные тревоги, связанные с представлениями о насилии, он
поневоле передает себя по чуть-чуть, по крупинке в лапы диавола, который более не отпу-
стит его никогда, не случись в жизни этого истязаемого адом человека, покаяния и смирения
перед Богом. Может ли быть счастливым человек, потерявший свою Душу? Наверное, да,
но это счастье диавола, который, брызгая слюной, пожирает свою жертву.

Выбор у каждого свой, мне видится, что это «счастье» не для человека, созданного
по Образу и Подобию Божиему. Поэтому лично меня ужасает тот конец, который уготован
насильникам, я не могу понять, как собираются умирать подобные люди.

Жить можно по-разному. Но как страшно умирать, готовясь предстать перед Богом!
Как они пройдут Страшный суд? На какие муки и на какой ужас они себя обрекают? Ужас-
немся и не уподобимся.

Впрочем, выбор у каждого свой, это и есть свобода человека, дарованая нам самим
Богом для того, чтобы выбор каждого был именно личным, именно свободным и подлинным.
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Пусть воля наша соединится с Волей Бога, приближая Царствие Небесное «на земли, яко
на Небеси».

– Как, на ваш взгляд, следует правильно относиться к насильнику после того, как
насилие уже совершилось, если у жертвы нет возможности его преследовать и наказать?
Можно ли и нужно ли прощать насильника, или нужно использовать полученный опыт для
того, чтобы накапливать в себе ненависть, готовясь в будущем отомстить?

– Зачем в мире насилие? Почему оно среди людей? Это проявление испорченной Ада-
мом природы человека, которая из Божественной стала полной страстей, искушений и мер-
зостей. Зачем диаволу нужно было искушать Адама и Еву в саду? Для того чтобы показать
Богу напрасность Любви к созданному Им человеку, показав Создателю всю греховность
человеческой натуры, исполненной непослушания и недоверия Создателю. И Каин убивает
Авеля…

Как можно мириться с абсолютным злом? Я уверен, что насилие совершается для того,
чтобы возбудить ненависть и злобу в сердце объекта насилия. Чтобы сатана поселился и там,
заражая собой всё, к чему прикасается ненависть.

Так вот, это категорически недопустимо, как категорически недопустимо и невнима-
ние к насилию. То есть в равной степени необходимы духовное прощение насильника (бес-
страстие к преступнику) и отсутствие злобы по отношению к нему, но вместе с тем полное
понимание недопустимости продолжения данного насилия или его повторения в будущем.
Не испытывая ненависти, злобы или подобных вещей, препятствуя им силой своего Право-
славного Духа, мы тем не менее обязаны прекратить насилие всеми доступными способами.
Я обычно говорю так: как Православный человек я прощаю насильника, как Господь про-
стил людей, поднявших его на Крест, но как солдат я проломлю ему голову, исполняя боевой
приказ или основываясь на принятых государством законах, и отвечу за это перед Богом, ни
секунды не колеблясь, но покаянно склонив голову.
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